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Le Président Tebboune rencontre des représentants 
de la communauté nationale établie au Qatar

Le Président Tebboune en visite à “Qatar Foundation”

Le Président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune 

a rencontré, dimanche soir à 
Doha (Qatar), des représentants 
de la communauté nationale 
établie au Qatar, en marge de 
sa visite d’Etat à l’invitation 
de l’Emir Cheikh Tamim ben 
Hamad Al-Thani.
Cette rencontre s’inscrit dans 
le cadre de l’attachement du 
Président de la République 
à écouter les préoccupations 
de la communauté nationale 
établie à l’étranger.
Le chef de l’Etat a, pour 
habitude, de tenir ce genre 
de rencontres dans tous ses 
déplacements à l’international 
pour affirmer sa position 
concernant la nécessité de 
s’enquérir des préoccupations 
de la communauté nationale et 
d’assurer la prise en charge de 
leurs problèmes par toutes les 
représentations diplomatiques 
à l’étranger.
Lors de cette rencontre avec 
la communauté nationale, 
qui s’est déroulée dans une 
ambiance “conviviale”, le 
Président Tebboune a écouté 
les préoccupations et les 
propositions des différents 
intervenants et répondu à leurs 
interrogations concernant 
les questions politiques et 

socioéconomiques relatives 
au pays ainsi que les voies 
de promouvoir les relations 
algéro-qataries.
Les relations entre les deux 
pays offrent des “perspectives 
prometteuses” dans plusieurs 
secteurs, à l’instar de 
l’agriculture, la construction 
des villes, les infrastructures 
de base et les chemins de fer, 
a-t-il précisé, faisant état de 
discussions pour développer le 
réseau ferroviaire national et 
l’étendre jusqu’à Tamanrasset, 
Adrar et même à l’extérieur du 
pays, à l’instar du Niger.
Le Président de la République 
a précisé que ces projets 
interviennent parallèlement 
avec le projet d’extension du 
port de Djendjen à Jijel, un 
projet qui doit ériger celui-
ci en “port d’Afrique”, en le 
raccordant au réseau ferroviaire 

qui s’étend jusqu’en Afrique.
En matière de transport, le 
Président Tebboune a dévoilé le 
projet d’ouverture d’une ligne 
maritime Alger-Doha pour le 
transport des marchandises et 
des voyageurs, soulignant que 
ce projet sera réalisé avant fin 
2022.
Concernant les questions 
politiques nationales, le 
Président Tebboune a souligné 
que “le Hirak béni a sauvé 
le pays et a permis la tenue 
d’élections sans fraude et 
l’édification de nouvelles 
institutions du pays avec 
la participation de tous 
ses enfants”, insistant sur 
“l’ouverture de perspectives 
d’avenir en faveur de la 
jeunesse et l’installation 
prochaine du Conseil supérieur 
de la jeunesse, dans le cadre de 
ses engagements à transmettre 

le flambeau aux jeunes”.
Sur le plan économique, le 
président de la République a 
affirmé que l’Algérie était le seul 
pays de la région à ne pas avoir 
de dette extérieure, précisant 
que “de 4,8 milliards de dollars 
en 2021, les exportations hors 
hydrocarbures atteindront 7 
milliards de dollars l’année 
prochaine, avec l’ambition 
d’atteindre 15 milliards 
de dollars dans les années 
à venir, pour s’affranchir 
de la dépendance aux 
hydrocarbures”.
Le Président Tebboune a 
également souligné la poursuite 
de la lutte contre l’argent 
sale et du développement 
de l’économie nationale, 
à travers la simplification 
et l’amélioration du climat 
d’investissement, et de la 
prise en charge de l’aspect 
social au profit des citoyens”. 
“L’allocation chômage créée 
récemment participe de cette 
démarche et l’Algérie est le 
seul pays de la région à avoir 
pris une telle mesure”, a-t-il 
dit.
Concernant la communauté 
nationale à l’étranger, le 
président de la République a 
appelé les Algériens établis 
au Qatar et dans d’autres 
pays à “la coordination et à 

la synergie”, soutenant que la 
communauté à l’étranger est 
une “force d’innovation” au 
service de la mère patrie.
Il a, dans ce cadre, rappelé 
ses instructions pour la 
prise en charge de toutes les 
préoccupations des Algériens 
à l’étranger et l’ouverture 
en leur faveur du champ 
d’investissement dans tous les 
domaines en Algérie.
La rencontre s’est déroulée 
en présence des membres de 
la délégation accompagnant 
le président de la République 
dans sa visite d’Etat au Qatar, 
de l’ambassadeur d’Algérie 
au Qatar, de cadres et de 
personnalités des médias et du 
sport établies au Qatar.
Le Président Tebboune 
est accompagné dans sa 
visite d’Etat au Qatar d’une 
délégation ministérielle 
composée des ministres des 
Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger, de la Justice, Garde 
des sceaux, de l’Energie et 
des mines, de l’Agriculture et 
du développement rural, de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
de l’Habitat, de l’Urbanisme 
et de la Ville et de la Solidarité 
nationale, de la famille et de la 
condition de la femme.

Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a visité, 

lundi, Qatar Foundation pour 
l’éducation, les sciences et le 
développement communautaire, 
dans le cadre de sa visite entamée 
samedi au Qatar à l’invitation de 
l’Emir Cheikh Tamim ben Hamad 
Al-Thani.
Le Président Tebboune s’est 
rendu à l’édifice central de 
Qatar Foundation, qui compte 
50 filiales dans les domaines de 
l’enseignement, de la recherche et 
du développement social, où il a 
été accueilli par la vice présidente 
du conseil d’administration 
et présidente exécutive de 
l’établissement, Chikha Hind bint 
Hamad Al Thani.
Le Chef de l’Etat a visité 
les différents services de la 

fondation qatarie où il a reçu des 
explications sur les objectifs, les 
activités, l’organisation et les 
filiales de la Qatar Foundation.
M. Tebboune s’est rendu, par 
la suite, à la Bibliothèque 
nationale du Qatar, où il a visité 
les différents pavillons et écouté 
un exposé sur les ouvrages et 
manuscrits dont elle dispose.A 
la fin de sa tournée, le président 
de la République a visité le haras 
des pur-sang arabes “Al Shaqab” 
où il a pris connaissance des 
principales races élevées dans ce 
centre.
Le Président Tebboune avait 
entamé samedi une visite d’Etat 
au Qatar.Le président de la 
République et la délégation qui 
l’accompagne ont été accueillis, 
dimanche au cabinet princier, par 
l’Emir de l’Etat du Qatar, Cheikh 

Tamim ben Hamad Al-Thani.
Des entretiens bilatéraux élargis 
aux ministres et responsables des 
deux pays ont eu lieu avant que 
le président de la République et 
l’émir du Qatar s’entretiennent en 
tête à tête.
L’Algérie et le Qatar ont 

signé plusieurs accords de 
coopération dans les domaines 
de la diplomatie, de la justice, 
du développement social, de 
la famille et de l’enseignement 
supérieur.
A l’issue de ces entretiens, Cheikh 
Tamim ben Hamad Al-Thani a 

offert un déjeuner en l’honneur 
du Président Tebboune et de la 
délégation qui l’accompagne.  
Le Président Tebboune a reçu, 
dimanche au siège de sa résidence 
à Doha, le Premier ministre, 
ministre de l’Intérieur qatari, 
Cheikh Khalid bin Khalifa bin 
Abdulaziz Al-Thani, qui lui a 
rendu une visite de courtoisie.
Le chef de l’Etat a rencontré, 
dimanche soir à Doha, en 
présence de la délégation qui 
l’accompagne, des représentants 
de la communauté nationale 
établie au Qatar et a écouté leurs 
préoccupations.
Il a également répondu à leurs 
questions concernant notamment 
la situation socio-économique 
du pays et les relations algéro-
qataries et les moyens de les 
promouvoir.
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Forum diplomatique de solidarité avec le peuple sahraoui :
L’ONU appelée à accélérer la décolonisation 

du Sahara occidental

Le procès de Tayeb 
Louh et Tarek Kouninef 
reporté au 28 février

Algérie-Iran :
La coopération bilatérale au 

centre d’une rencontre à l’APN

Boughali s’entretient au Caire avec le Secrétaire général 
de la Ligue arabe

L’état des relations 
algéro-iraniennes et 
les perspectives de leur 

développement a été au centre 
d’une rencontre tenue, dimanche 
à Alger, entre le président de 
la Commission des affaires 
étrangères, de la coopération 
et de la communauté à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), Mohamed Hani, et 
des responsables du ministère 
iranien des Affaires étrangères, 
a indiqué l’Assemblée dans un 
communiqué.
A ce propos, les responsables 
au ministère iranien des 
AE, respectivement, MM. 
Haciniane Mir et Ali Gamchi, 
respectivement Directeur 
général (DG) de la Direction du 
Moyen Orient et directeur du 
département Afrique du nord, 
“ont exprimé la volonté de leur 
pays de renforcer les relations 

parlementaires excellentes, 
notamment après l’installation 
du groupe d’amitié”, affirmant 
l’attachement de l’Iran à 
“promouvoir la coopération 
bilatérale dans les domaines 
commercial et économique”.
Les responsables ont également 
mis en avant “l’importance de la 
coordination bilatérale” lors des 
divers fora internationaux “en 
faveur de la cause palestinienne”, 
ainsi que “le soutien” de l’Iran à 
l’organisation d’un référendum 
garantissant le droit du peuple 
sahraoui à l’autodétermination, 

se félicitant du “succès de 
la diplomatie algérienne 
dans la suspension du statut 
d’observateur de l’entité sioniste 
à l’UA”.
Evoquant le volet économique, 
M. Hani a affirmé, pour sa part, 
la détermination du Président 
de la République à faire de l’an 
2022 “une année économique 
par excellence”, indiquant 
que l’Algérie “est résolue à 
approfondir la coopération 
avec l’Iran en établissant 
des partenariats stratégiques 
gagnant-gagnant”.

Le Pôle pénal économique 
et financier du Tribunal 
de Sidi M’hamed (Alger) 

a reporté lundi, au 28 février 
2022, le procès de l’ancien 
ministre de la Justice, Tayeb 
Louh et de l’homme d’affaire, 
Tarek-Noah Kouninef.
Le procès a été reporté en 
raison de l’absence du collectif 

de défense de Tayeb Louh 
pour des raisons de santé 
(contamination au Covid-19).
L’ancien ministre de la Justice 
est poursuivi, dans cette 
affaire, pour plusieurs chefs 
d’inculpation, notamment abus 
de fonction, trafic d’influence et 
entrave au bon fonctionnement 
de la Justice.

Les participants au 
Forum diplomatique de 
solidarité avec le peuple 

sahraoui ont affirmé, lundi à 
Alger, l’impératif de permettre 
au peuple sahraoui d’exercer 
son droit à l’autodétermination, 
appelant l’Organisation des 
Nations Unies (ONU) à accélérer 
le processus de décolonisation 
du Sahara occidental, dernière 
colonie en Afrique.
Cette déclaration a été faite 
lors d’une conférence de 
presse animée par le chargé 
d’affaires à l’ambassade 
d’Afrique du Sud en Algérie, 
Patrick Rankhumise, avec la 

participation de l’ambassadeur 
de la République arabe sahraouie 
démocratique, Abdelkader Taleb 
Omar et de la représentante de 
l’ambassade de la République 
de Namibie en Algérie, pour 
présenter les résultats de la 
réunion du Forum diplomatique 
de solidarité avec le peuple 
sahraoui ,tenue dimanche par 
visioconférence, où ont pris part 

30 ambassadeurs et diplomates 
auprès de l’Algérie ainsi que le 
président de la Comité national 
algérien de solidarité avec le 
peuple sahraoui et des dizaine de 
personnalités solidaires avec la 
cause sahraouie.
Les participants à la réunion 
du Forum ont mis l’accent sur 
“l’importance de la solidarité 
avec le peuple sahraoui et les 
défis et obstacles auxquels il 
fait face, en vue d’exercer son 
droit à l’autodétermination 
conformément à la 
légalité internationale”, 
réaffirmant l’engagement des 
gouvernements de leurs pays 

à poursuivre la solidarité avec 
la cause sahraouie, a déclaré le 
chargé d’affaires à l’ambassade 
d’Afrique du sud. 
La République d’Afrique du 
sud a réitéré son soutien au 
peuple sahraoui “au regard des 
lourdes souffrances qu’il subit 
avec le colonialisme contre 
lequel il milite pour son droit 
à l’autodétermination et le 
recouvrement de sa souveraineté 
dans tous ses territoires occupés”.
Le diplomate sud-africain a 
rappelé la position exprimée 
par la ministre sud-africaine 
des Affaires étrangères, Naledi 
Pandor lors de sa visite, novembre 

de l’année dernière, aux camps 
des réfugiés sahraouis à Tindouf, 
à l’occasion de laquelle elle a 
affirmé que son pays poursuit 
son soutien à la cause sahraouie.
Il a également évoqué les 
entretiens qui ont eu lieu entre 
le président sud-africain, Cyril 
Ramaphosa, et le président de la 
République sahraouie, Ibrahim 
Ghali, en marge du sommet 
Afrique-Europe (Bruxelles 17-
18 février), et lors desquels 
le président sud-africain a 
réaffirmé le soutien de son pays 
au droit du peuple sahraoui à 
l’autodétermination.

Le président de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), Brahim 

Boughali s’est entretenu, 
dimanche au Caire, avec le 
Secrétaire général de la Ligue 
arabe, Ahmed Aboul-Gheit qui 
a salué le rôle de l’Algérie au 
niveau arabe sous la direction 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune.
Les deux parties ont convenu 
de “poursuivre la coopération 
entre la Ligue arabe et le 

Parlement algérien”, mettant en 
avant l’importance “d’assurer 
toutes les conditions pour la 
réussite du prochain sommet 
arabe qu’abritera l’Algérie, en 
se focalisant sur une préalable 
et bonne préparation à tous 
les niveaux”, a indiqué un 
communiqué de l’APN.
M.Aboul-Gheit a salué “le 
rôle de l’Algérie au niveau 
arabe, sous la direction du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, ainsi 

que sa diplomatie active”, 
précisant qu’il “aspire à un 
avenir prometteur pour la 
coordination entre la Ligue 
arabe et l’Algérie”.
Le président de l’APN avait été 
reçu en compagnie des chefs 
de délégations participant aux 
travaux des conférences du 
Parlement arabe et de l’Union 
parlementaire arabe, par le 
président de la République arabe 
d’Egypte, M. Abdel Fattah al-
Sissi.
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Coup d’envoi des journées d’information sur 
l’Ecole supérieure de l’administration militaire

RENTRÉE PROFESSIONNELLE :

Plus de 280.000 nouvelles places pédagogiques

Des journées 
d’information sur 
l’Ecole supérieure 

de l’administration militaire 
(ESAM) le défunt Moudjahid 
Akhamoukh Hadj Moussa 
ont été ouvertes lundi 
au Centre d’information 
territorial Chahid Boubarnas 
Mohamed” d’Oran relevant 
de la 2e Région militaire.
Le commandant de l’Ecole, 
le général Gharbi Ahmed, a 
donné le coup d’envoi de cette 
manifestation qui s’étale sur 
cinq jours, au nom du général 
major, chef de la deuxième 
Région militaire (2e RM).
Dans son allocution 
d’ouverture de cette 
manifestation qui s’inscrit 
dans le cadre du plan de 
communication de l’année 
en cours, le général Gharbi 
Ahmed a souligné que 
cet événement “est une 
opportunité de faire connaître 
les missions et les activités de 
l’Ecole, d’avoir un aperçu 
sur les spécialités militaires 
et scientifiques assurées aux 
étudiants des différentes 
catégories et de constater 
de visu le matériel et les 

équipements de l’intendance, 
dans le cadre des missions 
dévolues au soutien logistique 
de l’ANP”.
Il a en outre affirmé que “le 
degré de professionnalisme 
et d’excellence atteint par 
l’ANP nous oblige, en tant 
qu’institution de formation, à 
nous concentrer sur l’aspect 
de la communication avec les 
citoyens à travers les médias, 
conformément aux directives 
du Commandement de l’ANP 

sur la nécessité de promouvoir 
et de renforcer le lien Armée-
Nation”.
Par ailleurs, le général 
Gharbi Ahmed a fait savoir 
que son établissement oeuvre, 
comme toutes les structures de 
formation de l’ANP à suivre 
une approche claire basée sur 
les grandes caractéristiques 
de la formation au sein des 
structures de formation de 
l’ANP en général.
A cette occasion, une 

présentation a été faite sur 
les spécialités et formations 
enseignées à l’ESAM ainsi 
que les conditions d’accès 
à celles-ci, suivie d’une 
visite aux différents ateliers 
pédagogiques, où des 
étudiants universitaires ont 
été briefés sur le matériel et 
les moyens qui reflètent le 
degré de développement et 
de modernisation de l’arme 
d’intendance.
Lors d’une visite aux 

différents ateliers, l’accent 
a été mis sur le système 
d’enseignement Licence-
Master-Doctorat (LMD) 
adopté dans la formation des 
élèves-officiers actifs. Cette 
formation est appuyée par 
des stages bloqués ou des 
stages pratiques au niveau 
d’unités de combat terrestres, 
maritimes et aériennes et de 
soutien, selon le parcours 
de formation, ainsi que des 
visites d’études dans des 
institutions militaires ou 
au niveau d’institutions 
économiques publiques.
L’ESAM ouvre également ses 
portes aux jeunes titulaires 
d’un diplôme universitaire 
(baccalauréat, master ou 
ingénieur) dans certaines 
disciplines et selon des 
conditions particulières 
d’accès.
L’Ecole supérieure de 
l’administration militaire 
a été créée en 1968 à Beni 
Messous (Alger) puis 
transférée à Oran en 1975. 
Elle porte depuis 2014, le 
nom du défunt Moudjahid 
Akhamoukh Hadj Moussa, 
rappelle-t-on.

Le secteur de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels offre 

plus de 280.000 nouvelles 
places pédagogiques, dans les 
différents modes de formation, 
au titre de la prochaine rentrée 
professionnelle prévue le 27 
février, a-t-on appris de la 
tutelle.
Le département de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels offre au 
titre de la prochaine rentrée 
professionnelle 2021/2022 
prévue le 27 février au niveau 
national, 283.991 nouvelles 
places pédagogiques, dans les 
différents modes de formation, 
dont 398 places dédiées aux 
handicapés moteurs réparties 
selon les modes et dispositifs 
de formation et les niveaux de 
qualification.
Sur l’ensemble de ces places, 
le secteur assure 11.060 
nouvelles places dans la 
formation en présentiel, 97.013 
autres dans la formation par 
apprentissage et 29.699 places 
à distance.
Le secteur a également prévu 

16.725 nouvelles places pour 
la formation en cours du soir, 
5.403 places au profit des 
populations en milieu rural, 
21.442 places pour la formation 
des femmes au foyer, 8.046 
places pédagogiques dans les 
établissements privés agréés 
ainsi que 9.285 places pour la 
formation en mode passerelle 
et 330 autres dans le cadre du 
dispositif d’alphabétisation.
En prévision de cette rentrée, les 
spécialités du secteur couvrent 
23 branches professionnelles 
figurant dans la nomenclature 
des branches professionnelles 
et des spécialités de formation 
professionnelle où des 
spécialités sont proposées pour 
la première fois dans plusieurs 
wilayas.
Il s’agit des spécialités de 
“maintenance des systèmes 
d’énergie et des liquides, 
l’industrie pétrolière et 
la numérisation dans les 
domaines d’exploitation des 
stations d’assainissement 
des eaux er recyclage des 
déchets, extraction des huiles 
médicinales et les herbes 

aromatiques”.
Le secteur met l’accent sur 
l’orientation des spécialités et 
offres de formation ouvertes 
vers les secteurs prioritaires 
pour la relance de l’économie 
nationale en vue de faciliter 
l’insertion professionnelle des 
diplômés du secteur en fonction 
des besoins des entreprises 
en main d’œuvre qualifiée, 
des spécificités de chaque 
région et des développements 
technologiques modernes.
Dans cette optique, le 
secteur a axé les offres de 
formation sur des filières 
liées essentiellement, à 

l’hôtellerie, à la restauration, 
au tourisme et à l’artisanat, 
à l’environnement, à la 
numérisation et aux énergies 
renouvelables, ainsi qu’aux 
spécialités relevant de 
l’industrie agroalimentaire, 
de l’agriculture et des travaux 
publics.
Une instruction ministérielle 
a été adressée aux directions 
de wilaya de la formation 
professionnelle portant une 
série d’orientations à suivre 
en vue de préparer les offres 
de formation pour cette 
session, telles que l’adaptation 
des offres de formation aux 

besoins du marché du travail et 
le développement des schémas 
et dispositifs de formation 
ainsi que la prise en charge 
de toutes les franges sociales, 
tout en respectant le protocole 
sanitaire.
Dans le cadre de la prévention 
de la pandémie et pour 
préserver la santé des stagiaires 
et du personnel de la formation  
professionnelle, le ministère 
a pris un certain nombre 
de mesures préventives en 
assurant la disponibilité de 
tous les moyens nécessaires 
pour cette démarche.
Pour rappel, il a été décidé 
de prolonger la période 
d’inscription jusqu’au jeudi 
prochain pour les modes de 
formation par apprentissage 
et à distance, et pour d’autres 
dispositifs de formation, 
notamment la formation 
passerelle, les cours du soir, 
les établissements privés et 
la catégorie des personnes 
aux besoins spécifiques, à 
l’exception de la formation en 
présentiel.
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Projet Solar de 1000 MW :
Plus de 80 opérateurs ont retiré le cahier de charges

La plupart des chauffeurs de transport de marchandises 
ne respectent pas les mesures relatives à la charge

Plus de 80 opérateurs ont 
retiré le cahier de charges 
relatif à l’appel d’offres 

pour la réalisation de stations 
d’énergie photovoltaïque d’une 
capacité de 1000 MW dit “Solar 
1000”, a indiqué dimanche 
le ministre de la Transition 
énergétique et des Energies 
renouvelables, Benattou Ziane.
S’exprimant dans un entretien 
accordé à l’APS, M. Benattou a 
affirmé que le cahier de charges 
relatif à l’appel d’offres lancé 
fin décembre 2021 pour la 
réalisation de stations d’énergie 
photovoltaïque, d’une capacité 
de 1000 MW, a été libéré et 
retiré depuis jeudi dernier par 
plus de 80 industriels nationaux 
et étrangers intéressés d’investir 
dans ce secteur.
Le ministre de la Transition 
énergétique a souligné que 
ce projet, qui constitue, selon 
lui “une première expérience 
pour le pays”, a reçu un écho 
“ très favorable” de la part des 
investisseurs, tout en précisant 
que c’est la société Shems, une 
société mixte entre les groupes 
Sonatrach et Sonelgaz, qui a à 
charge la gestion de ce projet.
“La société Shems a reçu un 
mandat pour la gestion de ce 
programme de réalisation de 
stations d’énergie photovoltaïque 

d’une capacité de 1000 MW en 
lots de 50 à 300 MW chacune. 
C’est une société entièrement 
autonome”, a expliqué M. 
Benattou, assurant que les 
experts ayant travaillé sur le 
cahier de charges ont levé toutes 
les contraintes notamment sur le 
plan technique, technologique 
et financier pour permettre aux 
opérateurs concernés de présenter 
leurs offres.
Selon le ministre, plusieurs experts 
ont participé à l’élaboration du 
cahier de charges, notamment 
ceux issus des Commissions 
de régulation de l’électricité et 
du gaz, des hydrocarbures, des 
groupes Sonelgaz et Sonatrach, 
mais également des cadres des 
ministères de l’Industrie, de 
l’Energie et des Mines ainsi que 
ceux de la Transition énergétique.
“ Nous avons tenu mettre à profit 
toutes les expériences acquises 
dans l’élaboration de ce modèle 
d’investissement pour réussir ce 
projet. Les délais observés dans 
le traitement de ce dossier sont 

dans l’intérêt des investisseurs”, 
a fait observer le ministre.
En matière d’exigences 
contenues dans le cahier de 
charges, M. Benattou a évoqué, 
entre autres, l’obligation faite 
aux investisseurs de réalisation 
des stations avec le respect d’un 
taux d’intégration allant de 40 
à 50 %, précisant que “ toutes 
les composantes nécessaires 
à l’installation d’une unité 
photovoltaïque sont disponibles 
et fabriquées localement “.
Il s’agit principalement, selon le 
ministre, de huit (08) composants 
essentiels identifiés dans la mise 
en place d’une station et qui sont 
disponibles au niveau local.
“ Nous enregistrons un manque en 
matière de production de cellules 
photovoltaïques, mais ce projet 
est pris en charge et nous devons 
assurer dans quelques mois une 
production de ces cellules avec un 
taux de 100 %”, a-t-il mentionné.

Le financement à la charge 
exclusive de l’investisseur

S’agissant du financement, il 
sera fait appel au modèle de 
“Project finance” imposant à 
l’investisseur de ramener ses 
propres financements, a expliqué 
le ministre.
Ce financement se concrétisera, 
a-t-il ajouté, dans le cadre de la 
constitution d’une société de 

projet dont le capital sera détenu 
à 66 % par l’investisseur et les 
34 % répartis (17%) entre les 
groupes Sonatrach et Sonelgaz.
Ce montage financier permet, 
selon M. Benattou, aux entreprises 
publiques d’avoir “une vision et 
un suivi de l’évolution du projet 
et de constituer une minorité 
bloquante en cas ou l’investisseur 
souhaite se retirer”.
A ce propos, il a assuré que les 
experts en charge de ce projet 
ont “beaucoup” travaillé sur 
les aspects technologiques et 
techniques afin d’assurer une 
rentabilité notamment en matière 
de choix des composants (cellules 
de photovoltaïques, les onduleurs 
et autres éléments).
“La création d’un environnement 
économique favorable à ce type 
d’investissement est assuré. 
La rentabilité financière du 
projet est également assurée et 
devra contribuer à économiser 
des quantités importantes de 
gaz naturel consommé au 
niveau national et de dégager 
des quantités supplémentaires 
à l’exportation”, a-t-il fait 
remarquer en rappelant que le 
programme national des énergies 
renouvelables vise à installer 
15.000 MW d’ici 2035.
“Grâce à ces projets, nous pouvons 
atteindre une production annuelle 

de plus 2000 GWh d’énergie 
électrique et d’économiser de 
549 millions de mètres cubes 
de gaz. Nous pouvons aussi 
éviter l’émission de 1 million de 
tonne de carbone (CO2)”, a-t-il 
poursuivi.
Le projet de réalisation des 
stations d’énergie photovoltaïque 
(Solar 1000 MW) concerne cinq 
wilayas, à savoir Béchar, Ouargla, 
El Oued, Touggourt et Laghouat 
et devra contribuer à la création 
de plus de 5000 emplois directs.
L’énergie électrique qui sera 
produite à partir des stations sera 
injectée dans le réseau national, 
a assuré par ailleurs le ministre 
relevant que l’investisseur aura 
une relation commerciale avec 
Sonelgaz à travers sa filiale 
SADEG ou avec l’opérateur 
système.
“Nous avons aussi exigé des 
investisseurs de nous proposer 
le prix le plus bas possible par 
kilowattheure”, a dit, en outre, le 
ministre en s’engageant à veiller 
sur le respect de cette exigence.
Quant aux délais de traitement des 
offres techniques, une période de 
quatre (4) mois a été fixée avant 
de procéder à l’ouverture des plis, 
a-t-il fait savoir, assurant que six 
mois suffisent pour installer une 
station photovoltaïque.             

Les services du ministère 
des Transports ont affirmé, 
lors d’une réunion de 

coordination avec les partenaires 
dans l’opération de contrôle du 
respect des dispositions du code 
de la route relatives à la charge 
par les chauffeurs de transport 
de marchandises, que la plupart 
des chauffeurs de poids lourds 
ne respectaient pas la charge 
autorisée par la loi, a indiqué, 
samedi un communiqué du 
ministère.
Cette réunion tenue jeudi 
dernier au siège du ministère des 
Transports, a regroupé les services 
du ministère et les représentants 
des ministères de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, des 
Travaux publics, de l’Energie et 
des Mines, du commandement 
de la Gendarmerie nationale, 
de la Sûreté nationale et de la 
Délégation nationale à la sécurité 
routière (DNSR).
Des observations sur le terrain 
ont été soulevées à l’issue de 
cette rencontre, se rapportant 
“au non respect des dispositions 
du code de la route relatives 
à la charge par la plupart des 
chauffeurs de véhicules de 

transport de marchandises”, a 
souligné la même source.
Les participants à la réunion ont 
relevé “l’impact négatif de la 
surcharge sur l’état et la sécurité 
du réseau routier national”, ainsi 
que “certains comportements et 
agissements nuisibles pour trafic 
routier et la libre circulation et 
préjudiciables pour l’économie 
nationale”.
Plusieurs préoccupations 
soulevées par les opérateurs 
économiques et les transporteurs 
ont été recensées durant cette 
rencontre.
Face à cette situation et après 
évaluation de cette opération de 
sensibilisation et de contrôle, 
le groupe de travail composé 
des organismes et institutions 
susmentionnés s’attellent à 
“examiner les insuffisances 
enregistrées et les moyens d’y 
remédier et ce pour mettre en 
place les conditions idoines 
devant permettre d’atteindre les 
résultats escomptés”.
L’opération de contrôle du 
respect des dispositions du code 
de la route relatives à la charge 
par les chauffeurs du transport 
de marchandises a débutée le 14 
décembre 2021, a-t-on rappelé.
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ANNABA / Recherche et développement scientifique
En collaboration avec le Centre de Recherche en Environnement, 

signature d’une convention avec  l'Anvredet

ANNABA /  Célébration 
3ème anniversaire du mouvement pacifique (hirak), décrété journée nationale

   Annaba et l’Algérie entière marquent une halte 
de la nouvelle Algérie en marche

Il y a trois ans, ils 
étaient des milliers à 
Annaba comme partout 

dans les grandes villes du 
pays à battre le pavé sur 
les esplanades et rues des 
centres villes pour réclamer 
une nouvelle Algérie, 
dont aspire tout le peuple 
Algérien d'ici et d'outre-
mer.  Ce jour-là du 22 
février 2019, des milliers 
de manifestants ont marché 
à Annaba et partout ailleurs 
dans les grandes villes du 
pays pour réclamer haut 
et fort des changements 
tout en réitérant leur 
attachement aux principes 

idéaux fondamentaux de 
la révolution de novembre 
1954 et au recouvrement 
de leur indépendance. 
Unis ainsi comme hier et 
aujourd'hui, les Algériens  
ont marché pacifiquement, 
pour la préservation de 
cette force tranquille,qui 
a suscité l'admiration du 
monde " nous voulons un 
changement, une justice, 
en finir avec les vieux 
réflexes" scandaient alors 
les marcheurs à Annaba sur 
le cours de la révolution 
et dans les grandes villes 
du pays. Les mêmes 
slogans retentissaient 
aux quatre coins du pays, 
pour une Algérie libre 

et démocratique. Cette 
grande mobilisation des 
Algeriens, qualifiée aux 
yeux du monde d'une force 
tranquille a amené les 
prémices du changements 
par le nouveau président 
élu démocratiquement 
Abdelmadjid Tebboune 
par le vote de la nouvelle 
constitution mise en 
place, suivirent ensuite les 
élections législatives et la 
nouvelle feuille de route 
visant un meilleur cadre 
de vie tous azimut, une 
justice sociale et  un nouvel 
ordre économique basé  sur 
la décentralisation pour 
booster le développement 
économique afin de 

concrétiser les projets fixés 
dans le nouveau modèle 
économique s'articulant 
sur l'investissement, 
l'indépendance 
alimentaire du nord au 
sud avec l'implication des 
compétences des jeunes, 
la cohérence en associant 
évidement la société civile 
pour la mise au point de 
tous les programmes avec 
l'adhésion des spécialistes 
et les mécanismes 
nécessaires des pouvoirs 
publics pour la bonne 
marche de la nouvelle 
Algérie de Abdelmadjid 
Tebboune dont le hirak 
était l'un des propulseurs.

Le Centre de Recherche en 
Environnement d’Annaba 
a organisé,  hier  et 

avant-hier, un concours d'Idées 
Innovantes «MY IDEA» des jeux 
de simulation de création et de 
gestion d'entreprises, qui s'est tenu 
à l'hôtel Sabri, en collaboration 
avec l'Agence Nationale de la 
Valorisation des Résultats de la 
Recherche et du Développement 
Technologique «ANVREDET 
» et la Direction Générale de 
la Recherche Scientifique et du 
Développement Technologique 
(DGRSDT/MESRS). La 
cérémonie d'ouverture a débuté 
après l'arrivée de Berrimi 
Djamel Eddine, wali d’Annaba, 
accompagné P/APW, du 
professeur Kamal Sanhadji. 
Après les allocutions de 
bienvenue du Directeur du Centre 
de Recherche en Environnement, 
et du Directeur de l'Agence 
Nationale d'Evaluation de la 
Recherche et du Développement 
Technologique, représenté 
par la Direction Générale de 
la Recherche Scientifique et 

Technologique Développement, 
les organisateurs de ce concours 
ont opté pour les thématiques  
suivantes ; la biodiversité, la 
santé environnementale, les 
changements climatiques, 
la calorisation des déchets, 
l'innovation environnementale et 
l'Energie propre.   Ce concours a 
concerné de nombreux chercheurs 
issus de différentes wilayas. Des 
conférences ont été  organisées et 
animées par la directrice générale 
de l'Anvredet, Dr.Demmouche 
Mounsi Nedjoua sur la « 
Contribution de l’ANVREDET 
à la promotion de l’innovation, 
retour sur les principales 
réalisations». Il faut rappeler que 
ce concours est dédié à la mémoire 
du Professeur Fouad Bouguetta 
Professeur en communication 
et responsable de I ‘incubateur 
de I'ANVREDET à I‘université 
d'Annaba, récemment décédé. 
Le Groupe IMETAL et sa filiale 
ENR  ont participé également 
au concours national du meilleur 
projet innovant dans le domaine 
de l'environnement ‘’My IDEA 
Green challenge’’. Selon eux, cet 

événement, à la fois scientifique 
et technologique, s’articule sur 
les jeux de simulation de création 
et de gestion d’entreprises. Il 
consiste, pour les participants, à 
concevoir des problématiques liés 
à des thèmes environnementaux 
prédéfinis. 
L'équipe de projet était  
accompagnée par des coachs et 
des experts afin d’apporter des 
solutions innovantes en temps 
limité. 
Les stands d'expositions ouverts 
ont connu une forte affluence 
des chercheurs et des professeurs 
ainsi que des participants qui 
se sont intéressés à  diverses 
activités. 
Au vu de cet évènement tellement 
riche et diversifié, il a été procédé 
à la signature d’une  convention 
entre l'Anvredet et le CRE 
Annaba.
La convention, s’articule 
sur une coopération entre 
l’ANVREDET et le CRE-
Annaba, dans la fondation de 
start-up, l’accompagnement 
et le soutien par des études, le 
conseil et l’expertise, et la mise 

en commun des moyens pour la 
réalisation d’objectifs identifiés 
par les deux partenaires. Les 
autres axes de cette coopération 
portent notamment sur l'échange 
d'expertise entre les cadres du 
CRE et ceux de l'ANVREDET, 
l'intégration des experts du CRE 
dans les comités d'évaluation 
de l'ANVREDET pour 
l'évaluation des projets, ainsi que 
l'installation d'un comité mixte 
entre les deux organismes pour 
identifier, orienter et impulser 
le développement des actions 
envisagées par les deux parties, 
a déclaré un responsable et 
d’ajouter ‘’Elle comprend aussi 
la mise en place d'un réseau de 
veille technologique et d'expertise 
scientifique et technique, la 
formation, l'étude en commun des 
projets susceptibles de faire l'objet 
d'une valorisation économique 
à travers la création de startups, 
ainsi que la mise en commun 
des moyens pour l'organisation 
d'évènements se rapportant aux 
missions des deux parties’’.
Notons que ce concours 
a été préparé d’une façon 

professionnelle, après 
l’évaluation des projets du 
concours ‘’My IDEA Green 
challenge’ par les jurys qui ont cité 
les lauréats du concours auxquels 
ont été attribués des attestations 
de formation en innovation au 
profit du CRE-ANNABA,  une 
photo souvenir pour mémoriser 
cet évènement a été prise.
Pour information, les treize 
(13) groupes formés  par les 
participants avec des thématiques 
différents dans le domaine de 
l'environnement ont été coachés 
par des coachs en marketing, 
management,  business model 
canevas,  propriété intellectuelle,  
finances, conception maquette, 
communication et présentation 
pitch,  notamment la présentation 
en communication par M.Hadj 
Moussa Hichem au profit des 
participants au concours national 
du meilleur projet dans le 
domaine de l'environnement, sur 
le pitch et la façon de présenter le 
projet devant les jurys.

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah  
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ANNABA / Crise sanitaire 
Des chiffres en baisse : 
Relâchement général 
du protocole sanitaire

ANNABA / Emploi 
Ruée des jeunes vers les bureaux 

de l’ANEM

ANNABA / PROTECTION CIVILE
Près de 573 interventions en une 

semaine

ANNABA /Faits divers
Cinq personnes blessées dans un accident  à Ain El Berda

ANNABA / Criminalité 
Arrestation de quatre personnes 

pour possession de Cocaïne

Les éléments de la protection 
civile de la wilaya d’Annaba ont 
enregistré prés de 573 interventions 

durant la semaine dernière. En effet, selon 
des sources formelles, une vingtaine 
d’accidents a été enregistrée, faisant un 
décès. Les autres interventions ont été 
axées sur l’extinction de  114  incendies 
de maisons due aux fuites de gaz, court- 
circuit électrique, fort heureusement 
aucun mort n’a été enregistré durant ces 

incendies.  Aussi, 336  interventions ont 
été effectuées durant la même période pour  
l’exécution d’opérations d’assistance aux 
personnes en danger et diverses opérations. 
En ce qui concerne les opérations diverses, 
341 interventions ont été effectuées 
parmi lesquelles l’évacuation en urgence 
des personnes intoxiquées, malade ; ou 
blessés ainsi que la présence lors des 
événements culturels ou sportifs. Le plus 
dramatique, malgré les efforts déployés 
par les autorités compétentes et qui ont 
revu les textes et durci le code de la route, 
rien n’a pu ralentir le nombre d’accidents, 
car la première cause est la négligence 
humaine et non un paramètre extérieur 
(météo, défaillances mécaniques,...) qu’il 
serait difficile de prévenir et de maîtriser. 
Beaucoup de choses restent à faire pour 
neutraliser tous les tueurs de la route qui 
circulent à trop grande vitesse, une des 
causes essentielles des accidents.

Cinq personnes ont été 
grièvement blessées dans un 
accident de la circulation, 

survenu dans la localité Mdajz 
Elghasoul de la commune Ain El 
Berda , a-t-on appris du chargé de la 
communication de la Protection civile.
Cet accident, qui s’est produit sur 
la route nationale 21 suite à un 
télescopage violent entre un véhicule 

touristique et un camion, a causé des 
blessures à  cinq  personnes, dont l’âge 
varie entre 21 et 37 ans, a indiqué le 
même responsable. Les blessés ont été 
transférés directement à l’hôpital pour 
recevoir les soins nécessaires tandis 
qu’une enquêté enquête a été diligentée 
par les éléments de la gendarmerie 
nationale afin de déterminer les 
circonstances exactes de cet accident.

Les éléments du groupement de la 
lutte contre la commercialisation 
illégale de la drogue et des 

psychotropes relevant de la police 
judiciaire de la Sûreté d’Annaba ont 
réussi à arrêter quatre (4) personnes pour 
possession et trafic de drogue de type 
cocaïne. Des dossiers judiciaires ont  été 
établis contre les personnes impliquées qui 
seront présentées par devant le procureur 
de la République, près le tribunal aux fins 
de jugement.

L’Algérie, notamment la wilaya 
d’Annaba a connu ces derniers 
jours une accalmie, qui nous incite 

à l’optimisme quand à la recrudescence de 
la propagation de la pandémie du  covid-19. 
Après avoir recensé plus de 2.500 cas au 
mois de janvier dernier au niveau du pays, 
l’Algérie est aujourd’hui au-dessous de la 
barre des 300 cas. Hier, le bilan annoncé 
par le ministère de la santé a annoncé 
118 nouveaux cas de contamination à la 
covid-19 en Algérie ces dernières 24 heures 
contre 251 cas annoncés par le bilan de la 
journée d’avant-hier. Il s’agit donc d’une 
nouvelle baisse qui confirme les prévisions 
des spécialistes. Tout le personnel 
médical, paramédical ainsi que les agents 
de sécurité continuent à porter le masque 
de protection. Au vu du développement 
de la situation sanitaire, malgré la baisse 
des contaminations et les campagnes de 

vaccination les spécialistes lancent un 
énième appel à redoubler de vigilance et 
éviter tout relâchement, notamment durant 
cette période. Toutefois, un relâchement 
dans l’application de ces mesures a été 
constaté notamment au niveau des moyens 
de transport et des commerces.
Le non-respect des mesures préventives, 
notamment la distanciation sociale, le port 
de masque, l’hygiène des mains contribuer 
à la propagation de cette pandémie. 

Les bureaux de l’Agence nationale 
de l’emploi (ANEM), à Annaba 
comme  à l’échelle nationale, ont 

connu un rush sans précédent de la part 
des jeunes venus s’inscrire pour bénéficier 
de cette allocation ainsi que des autres 
avantages,  et ce après l’annonce faite par 
les autorités publiques portant octroi d’une 
allocation chômage, qui sera versée à 
partir du mois de mars prochain. Alors, de 
longues files d’attente se sont constituées 
devant les agences de l’ANEM. Rappelons 
que le ministre de l’Emploi, du travail et 
de la sécurité sociale, Youcef Chorfa a 
annoncé l’ouverture, à partir du 25 février, 
d’une plateforme pour contacter les 
chômeurs inscrits au niveau de l’Agence 
nationale de l’emploi (ANEM) dans le 
cadre de l’octroi de l’allocation chômage 
qui sera versée à partir du mois prochain.
Invité à la Télévision algérienne, le 
ministre a fait savoir que “tous les 
jeunes inscrits auprès de l’ANEM seront 

contactés à partir du 25 février en cours 
à travers une plateforme numérique qui 
leur permettra de constituer des dossiers 
pour bénéficier de cette allocation”, selon 
le site APS. Il a également précisé que 
«toute personne âgée entre 19 et 40 ans, 
diplômée ou sans diplôme, profitera de 
cette allocation à condition qu’elle soit 
sans emploi», ajoutant que cette allocation 
«sera permanente jusqu’à ce que le 
bénéficiaire obtienne un emploi dans le 
secteur privé ou public».
Le décret précise que “le maintien du 
bénéfice de l’allocation chômage est 
soumis à un nombre d’obligations, à 
savoir se présenter auprès des services de 
l’ANEM de son lieu de résidence pour la 
revalidation de son inscription, répondre 
aux convocations des services de l’ANEM, 
ne pas refuser deux offres d’emploi 
correspondant à ses qualifications et ne pas 
refuser une formation visant à améliorer 
son employabilité, a rajouté le même site.

I.B

Sarah Yahia

I.B

Sarah Yahia



Des éléments de la 
brigade territoriale 
de la Gendarmerie 

nationale dans la commune 
d’Ouled Khlouf, dans la wilaya 
de Mila ont saisi 800 quintaux 
de pomme de terre, stockées 
à des fins de spéculation 
au niveau d’un entrepôt et 
arrêté son propriétaire, a-t-on 
appris, dimanche dernier, du 
commandant de la brigade, 
l’adjudant-chef , Ilyes 
Mahneche.
Selon la même source, 
l’enquête dans cette affaire 
a été entamée suite à des 
informations parvenues 

aux membres de la brigade 
selon lesquelles des 
quantités importantes de 
pommes de terre destinées 
à la consommation étaient 
stockées au niveau d’un 
entrepôt dans la commune 
d’Ouled Khlouf.
L’enquête a été entamée en 
coopération entre les membres 
de la brigade et les agents de 
l’inspection territoriale du 
commerce de Chelghoum Laid 
et la subdivision des services 
agricoles de Tadjnnanet, a-t-
on encore ajouté.
En coordination avec le parquet 
compétent, il a été procédé, au 

cours de la semaine écoulée, 
à la perquisition de plusieurs 
entrepôts dans la commune 
d’Ouled Khlouf, où 800 
quintaux de pommes de terre 
destinées à la consommation 
et une autre quantité de 
semences de pommes de terre 
ont été saisis.
L’enquête a conclu que les 
quantités stockées n’étaient 
pas déclarées auprès des 
services agricoles et stockées 
sans l’autorisation de 
l’inspection territoriale du 
commerce, et que les semences 
n’étaient pas agréées par le 
Centre national de contrôle et 

de certification des semences 
et plants (CNCC), a-t-on 
encore détaillé.
Après le parachèvement des 
procédures réglementaires, 

le mis en cause sera traduit 
devant les autorités judiciaires 
compétentes au tribunal de 
Chelghoum Laid, a conclu la 
même source. 
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MILA / SPÉCULATION

Saisie de 800 qx de pommes de terre stockées destinées 
à la spéculation

Plusieurs associations 
et hommes de culture 
de la wilaya de Nâama 

s’impliquent, par des activités 
variées et des initiatives, dans 
la promotion de la langue 
amazighe.
Outre les efforts pour 
enseigner la langue amazighe 
dans les écoles, la préservation 
et la promotion de cette langue 
maternelle se fait grâce à 
plusieurs associations, des 
poètes et des chercheurs qui 
contribuent à mettre en exergue 
la dimension culturelle, 
historique et sociale du 
patrimoine national amazigh 
et sa variété linguistique d’une 
région à une autre. 
Dans ce contexte, l’association 
culturelle “Ighermawn 
Samer” de la commune d’Asla 
organise périodiquement 
un atelier sur le conte et le 
récit amazighs, animé par le 
professeur Mustapha Bouzidi, 
afin de faire connaître les 
techniques du conte amazigh 
circulant dans les ksours de la 
région et son esthétique.
“Nous oeuvrons à inventorier 
le patrimoine narratif de la 
littérature amazigh dans la 
région et à encourager sa 
collecte et sa promotion, mais 
cela nécessite l’orientation 
et le soutien des étudiants et 
des spécialistes universitaires 
à conduire davantage de 
recherches sur la variété 
locale de la langue amazigh”, 
a souligné ce cadre associatif.
Hadefi Abdelkader, homme 
de théâtre et poète amazigh 
du kasr de Sifisifa, enseigne,  

avec sa troupe de théâtre, 
la culture amazighe aux 
enfants. Il exploite dans ses  
représentations théâtrales 
des scénarios, textes, décors 
et d’effets vestimentaires 
inspirés du patrimoine 
amazigh, malgré le “peu” 
de moyens dont il dispose, 
comme il relève.
Pour sa part, l’association 
locale “Izourane” a créé une 
troupe pour le patrimoine 
musical et folklorique 
amazighs, regroupant des 
artisans, des peintres et des 
musiciens, qui participent à 
la célébration de différentes 
fêtes, manifestations et 
expositions artistiques 
d’artisanat, d’arts plastiques et 
d’art culinaire populaire pour 
mettre en avant l’héritage 
matériel et immatériel 
amazigh de la région, selon 
un membre de l’association, 
Kabou Abdessamed.
La direction de l’éducation 
de la wilaya a ouvert 27 
classes pour enseigner la 
langue amazighe, au cours des 
dernières années scolaires.
Le nombre d’élèves 
étudiant la langue amazighe 
dans la wilaya est passé 
progressivement à près de 300 
aux niveaux des quatrième et 
cinquième années du primaire 
dans  les daïras de Nâama, 
Sfissifa, Asla et Aïn Sefra, 
selon le même instance.
Pour sa part, l’annexe de 
l’Office d’alphabétisation et 
d’enseignement des adultes 
de Nâama a récemment pris 
l’initiative d’ouvrir deux 

classes d’enseignement de 
la langue amazigh, dans le 
but de permettre à ceux qui 
désirent apprendre et maîtriser 
cette langue et ses principes 
de base suivant un programme 
pédagogique annuel, selon 
cette annexe.
“Mettre à disposition les 
moyens nécessaires, soutenir 
l’aspect formation et amener 
les parents à répondre aux 
efforts d’enseignement de 
cette langue sont parmi les 
facteurs importants favorisant  
l’utilisation de tamazight”, a 
déclaré Boudjemai Kahina, 
enseignante de la langue 
amazighe à l’école “Mustapha 
Belabbes” dans la commune 
de Sfissifa”, relevant “un 
développement progressif de 
l’enseignement de tamazight 
dans les ksour au sud de la 
wilaya”.
La langue amazighe locale 
était largement utilisée par les 
citoyens à différents niveaux, 
à travers les ksours disséminés 
dans la région, comme indiqué 
par leurs noms, dont la plupart 
ont disparu, notamment 
“Oum Drouj”, “Tchouchit”, 
“Azimane”, “Hattio” et “Dwi 
Aïssa”, de même que des 
manuscrits anciens détaillant 
les horaires des distribution 
d’eau dans les palmeraies 
et les noms des vergers en 
langue amazighe, indique le 
chercheur Abdelhafid Himi 
de l’Université de “Tahri 
Mohamed” de Bechar.
Le même chercheur affirme que 
la promotion de l’utilisation 
et de l’enseignement de la 

langue amazighe dépend de 
la valorisation des activités 
artistiques et culturelles et 
de leur utilisation dans les 
moyens de communication et 
à travers les pages Web, ainsi 
que du soutien aux initiatives 
d’amateurs, notamment celles 
liées à la poésie en langue 
amazighe et le théâtre.
Pour préserver le rayonnement 
culturel amazigh, le chercheur 
propose de créer une pépinière 
de jeunes talents dans 
divers domaines culturels et 
artistiques en langue amazighe 
et de les encourager à écrire 
dans cette langue, en plus de 
l’impression et de l’édition 
de livres dans cette langue 
nationale.
Le chercheur Tahar Bouzar, 
originaire du Ksar de Sfissifa 
au sud de Nâama, a des 
contributions littéraires et 
linguistiques dans le domaine 
de la consolidation des bases 
de connaissances et des 
outils en linguistique liés à la 
richesse des mots amazighs 
(tachelhit, mozabite, tazentit, 
tachenwit, tchawit, thaqbaïlit , 

warglia, naaqousia, et autres), 
qui s’étend du Nord au Sud et 
d’Est en Ouest du pays.
Le même chercheur contribue 
à travers des sites internet et 
des publications à la littérature 
et les arts concernant l’usage 
de l’écriture “tifinagh” et 
sa prononciation et son 
équivalent en arabe et en latin, 
suivant un ordre alphabétique.
L’édition et l’impression de 
livres en langue amazighe 
est encore à ses début dans la 
wilaya de Nâama et a besoin 
de valoriser les apports du 
mouvement culturel amazigh 
et ses acquis scientifiques 
et artistiques, d’organiser 
des ateliers d’écriture 
amazighe, selon l’écrivain 
Ahmed Boutrad, membre 
de l’Association “Titawine” 
pour le patrimoine amazigh de 
Tiout.
Ahmed Boutrad propose 
d’inventorier et de transmettre 
le patrimoine oral de 
“tachelhit” utilisé par la 
majorité des habitants des 
ksours de la région, qui portent 
des noms d’origine amazighe. 

NÂAMA

Des associations s’impliquent dans la promotion de la 
langue amazighe



L’Ethiopie lance la production d’électricité 
du grand barrage de la Renaissance sur le Nil Bleu

Justin Trudeau, premier ministre dépassé 
par la trumpisation de la politique canadienne

France / Tempête Franklin 
Dans la Manche, un couple emporté par les flots 

sur une route submersible

Une première turbine, sur 
les treize de l’édifice, a 
été mise en route, avec un 

objectif final de production de 5 
000 mégawatts, selon le monde fr.
Après plus de dix ans de travaux 
et de controverses avec l’Egypte 
et le Soudan, l’Ethiopie a 
officiellement lancé dimanche 20 
février la production d’électricité 
de son grand barrage de la 
Renaissance, sur le Nil Bleu.
C’est « la naissance d’une ère 
nouvelle », a lancé le premier 
ministre éthiopien Abiy Ahmed en 
présidant dimanche le lancement 
de la production du Gerd (Grand 
Ethiopian Renaissance Dam), 
projet controversé de plusieurs 
milliards de dollars, a constaté un 
correspondant de l’AFP. « C’est 
une bonne nouvelle pour notre 
continent et pour les pays en aval 
avec lesquels nous aspirons à 
travailler ensemble », a-t-il ajouté 

sur Twitter.
Accompagné de nombreux hauts 
responsables du pays, Abiy 
Ahmed a effectué une tournée 
dans la centrale électrique et a 
cliqué une série d’interrupteurs 
sur un écran électronique pour 
déclencher la production du 
barrage.
« Ce grand barrage a été construit 
par les Ethiopiens, mais au 
bénéfice de tous les Africains, 
pour que tous nos frères et sœurs 
d’Afrique en profitent », a affirmé 
un haut responsable participant à 
l’inauguration. « Cette journée, 
pour laquelle les Ethiopiens ont 
tant sacrifié, que les Ethiopiens 
ont tant espérée, pour laquelle 
ils ont tant prié, cette journée est 
enfin là », a-t-il ajouté en présidant 
la courte cérémonie de lancement.
Un coût estimé de 3,7 milliards 
d’euros
Au lancement du projet, chaque 

fonctionnaire avait été appelé 
à contribuer un mois de salaire 
au financement du barrage. Par 
la suite, de nombreux emprunts 
publics avaient également sollicité 
les économies des Ethiopiens.
Getachew Reda, porte-parole du 
Front populaire de libération du 
Tigré (TPLF), en guerre contre les 
forces gouvernementales depuis 
novembre 2020 dans le nord 
du pays, a accusé M. Abiy de 
s’attribuer les mérites d’un projet 
lancé sous un gouvernement 
alors dirigé par les Tigréens. « 
Aujourd’hui, #AbiyAhmed essaie 
de tirer profit d’un projet qu’il a 
autrefois ouvertement dénigré 
comme un coup de publicité sans 
importance », a-t-il tweeté.
Mais dimanche, divers 
responsables éthiopiens ont loué 
les efforts d’Abiy Ahmed pour 
achever le financement d’un 
projet qui a longtemps traîné et 

frôlé l’échec. « Notre pays a tant 
perdu, surtout financièrement, 
en raison des retards de travaux 
», a souligné le directeur général 
du projet Kifle Horo, lors de 
ses remarques d’ouverture. 
En l’absence de comptabilité 
officielle précise, le coût total du 
projet a été estimé par les experts 
à 4,2 milliards de dollars (3,7 
milliards d’euros).
Le Gerd constitue, depuis le 
lancement du projet en 2011, un 
contentieux avec le Soudan et 
l’Egypte, tous deux tributaires 
du Nil pour leurs ressources 
hydrauliques. Le Caire invoque 
un « droit historique » sur le 
fleuve, garanti depuis un traité 
signé en 1929 entre l’Egypte 
et le Soudan, alors représenté 
par le Royaume Uni, puissance 
coloniale. L’Egypte avait obtenu 
un droit de veto sur la construction 
de projets sur le fleuve.

Long de 1,8 kilomètre
En 1959, après un accord avec 
Khartoum sur le partage des eaux, 
l’Egypte s’était attribué un quota 
de 66 % du débit annuel du Nil, 
contre 22 % pour le Soudan. 
N’étant pas partie prenante de 
ces accords, l’Ethiopie ne s’est 
jamais considérée liée par eux et, 
en 2010, un nouveau traité signé 
par les pays du bassin du Nil, qui 
prend sa source en Ouganda, a 
supprimé le droit de veto égyptien 
et autorisé des projets d’irrigation 
et de barrages hydroélectriques.
« Comme vous le voyez, cette eau 
génère de l’énergie puis continue 
de couler comme avant vers le 
Soudan et l’Egypte, contrairement 
aux rumeurs qui affirmaient que 
les Ethiopiens voulaient bloquer 
l’eau pour les affamer », a affirmé 
Abiy Ahmed.

Le chef de l’exécutif a fait 
preuve d’une particulière 
inertie face au « convoi de 

la liberté » qui fait le siège de la 
capitale, Ottawa, depuis la fin du 
mois de janvie, selon le monde fr.
Depuis son arrivée au pouvoir 
en 2015, le premier ministre 
canadien, Justin Trudeau, a 
surmonté toutes les difficultés 
: de scrutins risqués se soldant 
finalement par deux victoires 
électorales serrées, en 2019 
et 2021, comme de scandales 
éthiques qui l’ont affaibli sans 
jamais l’abattre. Mais le conflit 
interminable des camionneurs 
canadiens du « convoi de la 
liberté », qui font le siège 
d’Ottawa depuis le 29 janvier 

– et qu’une opération de police 
tentait, samedi 19 février, de 
déloger du centre de la ville –, 
écorne sévèrement son image : 
dirigeant jugé « résilient », il est 
apparu à cette occasion comme 
un chef de gouvernement passif, 
voire impuissant à sortir son pays 
de la crise.
Son inertie aux premiers jours 
du conflit relève sans doute 
d’une mauvaise évaluation de la 
stratégie réelle des groupuscules 
à l’origine du conflit. Justin 
Trudeau a voulu croire que 
l’opposition des camionneurs à 
l’obligation vaccinale, imposée 
le 15 janvier pour avoir le droit 
de traverser la frontière avec les 
Etats-unis, était le fait d’une « 

minorité marginale et bruyante 
». Mais leur revendication, 
l’abrogation du passeport 
vaccinal, s’est vite avérée un 
leurre. En publiant sur les réseaux 
sociaux, un « protocole d’accord 
» réclamant la destitution du 
gouvernement, Canada Unity 
est apparu pour ce qu’il était : 
un groupuscule d’extrême droite 
animé par des partisans de la 
mouvance conspirationniste 
QAnon et par des militants 
séparatistes canadiens, porteurs 
d’un agenda politique explicite, 
la déstabilisation de la démocratie 
canadienne. Les autorités auront 
mis du temps à prendre la mesure 
des multiples ramifications du 
mouvement avec l’alt-right (la 

droite ultraradicale) américaine, 
qui lui aurait apporté un soutien 
financier, le fournissant peut-être 
même en armes.
Opposants divisés
Le manque d’anticipation de 
Justin Trudeau, qui a laissé 
les camions s’installer dans la 
capitale sans réagir, s’explique, 
selon Patrick Taillon, professeur 
de droit à l’université Laval 
(Québec) par un mélange de 
nobles convictions, « le premier 
ministre est sincèrement 
attaché au respect des droits 
fondamentaux telle que la 
liberté de manifester », et de 
raisons moins avouables, « il a 
pris un immense plaisir à voir 
ses opposants se diviser sur 

ce mouvement ». De fait, le 
Parti conservateur a implosé 
: l’aile ultra-conservatrice a 
obtenu la tête de son dirigeant, 
accusé de ne pas soutenir 
pleinement les camionneurs. 
Le favori à sa succession, un 
député de l’Ontario d’obédience 
libertarienne, réclame 
aujourd’hui que le « Canada 
redevienne le pays le plus libre 
du monde ». L’objectif est de 
complaire à une base électorale 
covidosceptique, attirée par les 
sirènes d’un petit parti populiste, 
le Parti populaire du Canada, 
dont le seul mot d’ordre est 
de dénoncer le caractère « 
tyrannique » des autorités dans la 
crise sanitaire.

Deux jours après le 
passage d’Eunice, le 
nord de la France a 

été confronté, dimanche, à 
la tempête Franklin ,selon le 
monde fr.
Le véhicule d’un couple de 
septuagénaires a été emporté 
par les flots sur une route 
submersible à marée haute, à 
Bricqueville-sur-mer, dans la 
Manche, dimanche 20 février. 
Ses occupants ont été retrouvés 
morts noyés dans la soirée, ont 
annoncé les pompiers lundi.
L’homme de 74 ans et la femme 
de 70 ans ont appelé les pompiers 

un peu avant 22 heures, 
dimanche soir, alors que leur 
véhicule venait d’être emporté 
sur la route départementale 375 
« au moment de la pleine mer », 
selon la même source. Trente-
deux pompiers ont été dépêchés 
sur place pour les secourir, dont 
des sauveteurs aquatiques et 
des plongeurs. Une ambulance, 
des véhicules tout-terrain et 
l’hélicoptère de la sécurité 
civile ont aussi participé aux 
secours.
Mais la nuit et la marée haute 
ont rendu difficile la localisation 
du véhicule immergé, qui n’a 

été localisé que vers 23 h 15 
par l’hélicoptère. Les deux 
occupants ont été extraits de 
leur voiture par les plongeurs 
puis ramenés à terre par le 
canot de sauvetage. Ils ont tous 
deux été déclarés morts par le 
médecin de la structure mobile 
d’urgence et de réanimation 
(SMUR).
Deux jours après le passage 
d’Eunice, le nord de la France 
a été confronté, dimanche, à la 
tempête Franklin, qui a causé 
d’importants dégâts matériels et 
laissait encore quelque 12 000 
foyers sans électricité.
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Les Houthis tirent sept missiles sur Marib au Yémen en 
pleine recrudescence des combats

UKRAINE:

le sommet Biden-Poutine, « prématuré» pour le Kremlin

PRÉSIDENTIELLE: 

Priorité à l’international pour Macron

UN AVION DE 
COMBAT IRANIEN 

S’ÉCRASE: 

trois morts La milice houthie, 
soutenue par l’Iran, a 
lancé dimanche sept 

missiles sur la ville de Marib, 
dans le centre du Yémen, 
selon des responsables locaux, 
alors que les combattants ont 
également intensifié leurs 
attaques au sol pour prendre le 
contrôle de nouveaux territoires 
à travers le Yémen.
Un responsable militaire a 
déclaré à Arab News que sept 
missiles tirés par les Houthis 
avaient traversé différents 
quartiers de Marib, tuant et 
blessant de nombreux civils 
et déclenchant des explosions 

qui ont secoué la ville , selon 
ARABNEWS.
Les habitants ont déclaré avoir 
entendu plus de dix explosions 
dans la ville dimanche matin, 
alors que les autorités locales 
annonçaient que cinq missiles 
des Houthis avaient frappé la 
ville.
Quelques heures plus tard, les 
Houthis ont lancé deux autres 
missiles, occasionnant de 
nouveaux dégâts.
Des dizaines de civils ont été 
tués dans la ville densément 
peuplée de Marib depuis le début 
de l’année dernière, lorsque 
les Houthis ont intensifié leurs 

attaques de missiles, de drones 
et de véhicules terrestres sur 
la ville dans le cadre d’une 
nouvelle offensive majeure 

visant à contrôler le dernier 
grand bastion urbain du 
gouvernement dans la moitié 
nord du pays.

Les présidents russes Vladimir 
Poutine et américain Joe 
Biden ont accepté lundi de 

se rencontrer lors d’un sommet, 
proposé par leur homologue 
français Emmanuel Macron à 
la condition qu’une invasion de 
l’Ukraine n’ait pas eu lieu d’ici-là, 
une annonce surprise qui intervient 
alors qu’une guerre était donnée 
pour imminente. Toutefois, un peu 
plus tard en matinée le Kremlin 
publiait un communiqé dans lequel 
il jugeait “pématuré” la tenue d’un 
tel sommet. “Il y a une entente 
sur le fait de devoir continuer le 
dialogue au niveau des ministres 
(des Affaires étrangères). Parler 
de plans concrets d’organisation 
de sommets est prématuré”, a 

déclaré à la presse le porte-parole 
du Kremlin, Dmitri Peskov. Une 
déclaration totalement à contre-
courant des déclarations françaises 
et ukrainiennes , SELON 
ARABNEWS

Plus tôt, l’Elysée s’était pourtant 
félicité de la tenue de ce sommet.  
Kiev s’était empressé de le saluer, 
espérant un accord sur un retrait 
des troupes russes massées aux 
frontières de son pays.             

Les Etats-Unis “s’engagent à 
poursuivre la diplomatie jusqu’au 
moment où une invasion débutera”, 
a indiqué dans un communiqué la 
porte-parole de la Maison Blanche 
Jen Psaki.
“Le président Biden a accepté 
en principe une rencontre avec 
le président Poutine (...) si une 
invasion n’a pas eu lieu”, a-t-elle 
poursuivi.
“Nous sommes également prêts à 
infliger des conséquences rapides 
et sévères si la Russie choisit la 
guerre à la place”, a cependant 
mis en garde Mme Psaki, “et 
actuellement, la Russie semble 
poursuivre ses préparatifs pour 
une attaque à grande échelle de 
l’Ukraine très bientôt”.

Présider “jusqu’au 
dernier quart d’heure”: 
Emmanuel Macron, qui 

multiplie les consultations sur 
l’Ukraine, devrait repousser 
la question de sa candidature 
au plus près de la date 
limite fixée par le Conseil 
constitutionnel le 4 mars, 

une échéance qui inquiète 
plusieurs de ses concurrents.
Dimanche, le président de la 
République s’est à nouveau 
entretenu par téléphone 
avec Vladimir Poutine, 
le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky et le 
chancelier allemand Olaf 

Scholz, avant un appel à Joe 
Biden dans la soirée.
L’intense activité 
diplomatique du chef de 
l’Etat a d’autant plus marqué 
le week-end que la campagne 
présidentielle a pris des 
airs de faux plat, avec un 
seul meeting, celui d’Eric 
Zemmour samedi, respiration 
avant une semaine dont le 
point d’orgue sera l’ouverture 
du Salon de l’agriculture 
samedi, selon ARABNEWS.
L’occasion pour Emmanuel 
Macron de franchir le pas ? 
L’hypothèse a été étudiée par 
les proches du président, mais 
n’a a priori pas été retenue.
Selon son entourage, le chef 
de l’Etat est très attaché 
à l’idée de prouver qu’il 
préside “jusqu’au dernier 

quart d’heure”, rappelant 
dimanche que son agenda de 
président de la République 
“détermine tout” et que “les 
défis actuels sont immenses”.
Sa déclaration de candidature 
devrait dès lors être repoussée 
à la semaine du 28 février. 
Son entourage renvoyait 
dimanche à une interview il y 
a dix jours dans Ouest-France 
dans laquelle Emmanuel 
Macron dit, lorsqu’on lui 
demande s’il ne se déclare 
qu’en mars: “je ne vous 
ai rien dit”, avec un petit 
sourire.
“J’attends qu’Emmanuel 
Macron arrête de se cacher 
et annonce sa candidature”, 
d’autant qu’il “n’est pas 
le gendarme du monde”, 
a réagi le président du 

Rassemblement national, 
Jordan Bardella, sur BFMTV.
Reste que le chef de l’Etat 
semble récolter les fruits de 
son activité internationale: 
il recueille 39% de satisfaits 
dans le baromètre Ifop pour 
le JDD paru dimanche, deux 
points de plus en un mois et a 
pu s’enorgueillir de nouveaux 
soutiens publics venus de la 
gauche, l’ancienne ministre 
de la Santé Marisol Touraine 
et l’ex-garde des Sceaux 
Elisabeth Guigou.
Le Conseil constitutionnel 
a fixé au vendredi 4 mars, 
18H00, la date butoir pour 
présenter ses 500 parrainages 
et se déclarer formellement 
candidat.

Un avion de combat de 
l’armée iranienne s’est 
écrasé lundi sur un quartier 

résidentiel de Tabriz, dans le nord-
ouest du pays, faisant trois morts 
dont deux membres d’équipage, a 
rapporté la télévision d’Etat.
Le chef du Croissant rouge de 
Tabriz a précisé que l’appareil 
avait percuté le mur d’une 
école tuant les deux membres 
de l’équipage et un habitant du 
quartier résidentiel.
Un avion d’entraînement F-5 
s’est écrasé vers 09h00 (05h30 
GMT) à Monajam, un quartier 
du centre de la ville, a annoncé 
pour sa part le directeur du 
centre de gestion de crises dans 
la province Azerbaïdjan-Oriental, 
Mohammad-Bagher Honarvar 
sur le site de la télévision d’Etat.
“Heureusement, l’école était 
fermée à cause de la pandémie du 
Covid-19”, a-t-il précisé.
L’accidentt fait objet d’une 
enquête, a indiqué la télévison 
d’Etat.
L’agence officielle Irna a publié 
une courte vidéo montrant des 
pompiers en train d’éteindre le 
feu sur le lieu du crash , selon 
ARABNEWS.
L’armée de l’air iranienne est 
équipée essentiellement d’avions 
de combat russes Mig et Sukhoï 
datant de l’époque soviétique, de 
quelques appareils chinois, et de 
F4 et F5 américains d’avant la 
révolution islamique de 1979.
Ces dernières années, le pays a 
fabriqué des avions de combat 
Azarakhsh, une version du F-5.
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VALENCE - BARCELONE (1-4)
Aubameyang et le Barça se déchainent

Grâce notamment râce notamment 
à un triplé de à un triplé de 
Pierre-Emerick Pierre-Emerick 

Aubameyang, le Barça s’est Aubameyang, le Barça s’est 
aisément défait de Valence ce aisément défait de Valence ce 
dimanche (4-1).dimanche (4-1).
Cette fois, il n’y a plus de Cette fois, il n’y a plus de 
doute. Le Barça est bel et bien doute. Le Barça est bel et bien 
lancé. Après avoir déjà dominé lancé. Après avoir déjà dominé 
l’Atlético Madrid de la tête l’Atlético Madrid de la tête 
et des épaules, les Blaugrana et des épaules, les Blaugrana 
ont corrigé une autre valeur ont corrigé une autre valeur 
sûre du championnat ce sûre du championnat ce 
dimanche. Les Ché restaient, dimanche. Les Ché restaient, 
certes, sur six matches sans certes, sur six matches sans 
victoire, mais l’emporter avec victoire, mais l’emporter avec 
tant de conviction, il fallait tant de conviction, il fallait 
le faire. Surtout pour une le faire. Surtout pour une 
équipe censée être en pleine équipe censée être en pleine 
reconstruction.reconstruction.

Aubameyang assure le Aubameyang assure le 
spectaclespectacle

Les Catalans ont donc déroulé Les Catalans ont donc déroulé 
et le principal artisan de ce et le principal artisan de ce 
large succès aura été Pierre-large succès aura été Pierre-
Emerick Aubameyang. Le Emerick Aubameyang. Le 
Gabonais a déjà pris ses Gabonais a déjà pris ses 
marques au sein de cette marques au sein de cette 
formation et cela s’est vu dans formation et cela s’est vu dans 
son jeu, dans son placement son jeu, dans son placement 
et dans ses gestes devant les et dans ses gestes devant les 
buts.buts.
C’est lui qui a débloqué la C’est lui qui a débloqué la 
situation à la 23e minute de situation à la 23e minute de 
jeu. Lancé en profondeur jeu. Lancé en profondeur 
par Jordi Alba, il a réussi un par Jordi Alba, il a réussi un 
contrôle parfait avant de s’en contrôle parfait avant de s’en 

aller battre Mamardashvili sur aller battre Mamardashvili sur 
un tir puissant. Un premier un tir puissant. Un premier 
but en Liga, qui fut suivi par but en Liga, qui fut suivi par 
un second à sept minutes de un second à sept minutes de 
la pause. Cette fois, l’ancien la pause. Cette fois, l’ancien 
stéphanois a fait la différence stéphanois a fait la différence 
en surgissant dans la surface en surgissant dans la surface 
sur une belle passe de Gavi. sur une belle passe de Gavi. 
Du plat du pied gauche, il Du plat du pied gauche, il 
s’offrait un doublé.s’offrait un doublé.
Dembélé passeur décisifDembélé passeur décisif
Entre les deux buts Entre les deux buts 

d’Aubameyang, Frenkie De d’Aubameyang, Frenkie De 
Jong a également trouvé le Jong a également trouvé le 
chemin des filets adverses. chemin des filets adverses. 
Le Néerlandais avait scoré Le Néerlandais avait scoré 
à la 32e suite à une remise à la 32e suite à une remise 
parfaite d’Ousmane Dembélé. parfaite d’Ousmane Dembélé. 
Le duo en question confirmait Le duo en question confirmait 
sa bonne connexion, même sa bonne connexion, même 
si c’est l’action toute entière si c’est l’action toute entière 
qui était parfaite de la part des qui était parfaite de la part des 
Barcelonais.Barcelonais.
A 3-0, le Barça s’est un A 3-0, le Barça s’est un 

peu relâché et c’est ce qui a peu relâché et c’est ce qui a 
permis aux Valenciens de permis aux Valenciens de 
réduire le score grâce à Carlos réduire le score grâce à Carlos 
Soler (53e). Les locaux n’ont Soler (53e). Les locaux n’ont 
cependant pas eu le temps de cependant pas eu le temps de 
trop espérer. A la 63e, Pedri trop espérer. A la 63e, Pedri 
portait la marque à 4-1 en portait la marque à 4-1 en 
plaçant une frappe victorieuse plaçant une frappe victorieuse 
de l’extérieur de la surface. Le de l’extérieur de la surface. Le 
lauréat du trophée Raymond lauréat du trophée Raymond 
Kopa n’était sur le terrain que Kopa n’était sur le terrain que 
depuis trois minutes.depuis trois minutes.

Le Barça, qui n’a plus perdu Le Barça, qui n’a plus perdu 
en championnat depuis neuf en championnat depuis neuf 
rencontres, remonte à la 4e rencontres, remonte à la 4e 
place du classement, à égalité place du classement, à égalité 
de points avec l’Atlético (5e). de points avec l’Atlético (5e). 
Les hommes de Xavi peuvent Les hommes de Xavi peuvent 
même commencer à avoir des même commencer à avoir des 
vues sur le podium, vu que vues sur le podium, vu que 
le Bétis (3e) est juste devant. le Bétis (3e) est juste devant. 
Place désormais à la Ligue Place désormais à la Ligue 
Europa et le match retour en Europa et le match retour en 
barrage contre Naples.barrage contre Naples.

Mardi 22 Février 2022

Le président de e président de 
la Fédération la Fédération 
algérienne de algérienne de 

football (FAF), Amara football (FAF), Amara 
Charaf-Eddine, a procédé Charaf-Eddine, a procédé 
dimanche à l’ installation dimanche à l’installation 
du Comité d’organisation du Comité d’organisation 
du Championnat d’Afrique du Championnat d’Afrique 
des nations (CHAN-2023) des nations (CHAN-2023) 
qu’abritera l’Algérie du 8 qu’abritera l’Algérie du 8 
au 31 janvier 2023, indique au 31 janvier 2023, indique 
lundi un communiqué de lundi un communiqué de 
l’ instance fédérale.l’instance fédérale.
Le Comité d’organisation sera Le Comité d’organisation sera 
présidé par Rachid Oukali, présidé par Rachid Oukali, 
membre du bureau fédéral et membre du bureau fédéral et 
président de la Commission président de la Commission 
des finances, avec comme des finances, avec comme 
vice-président le Dr. Yacine vice-président le Dr. Yacine 
Benhamza, également Benhamza, également 
membre du bureau fédéral, membre du bureau fédéral, 
vice-président de la FAF et vice-président de la FAF et 
président de la Commission président de la Commission 
du football professionnel.du football professionnel.
Le président de la FAF a Le président de la FAF a 
également installé le comité également installé le comité 
d’organisation de la Coupe d’organisation de la Coupe 
d’Afrique des nations des d’Afrique des nations des 
moins de 17 ans (U-17) qui moins de 17 ans (U-17) qui 
aura lieu du 8 au 30 avril 2023 aura lieu du 8 au 30 avril 2023 
en Algérie. Il sera présidé par en Algérie. Il sera présidé par 
le Dr. Yacine Benhamza.le Dr. Yacine Benhamza.
Les deux Comités sont Les deux Comités sont 
constitués de plusieurs constitués de plusieurs 
commissions présidées par commissions présidées par 
des membres du bureau des membres du bureau 
fédéral et de responsables fédéral et de responsables 
de structures de la FAF, de structures de la FAF, 
avec comme coordinateurs avec comme coordinateurs 
le secrétaire général et le le secrétaire général et le 

secrétaire général-adjoint.secrétaire général-adjoint.
Lors de son intervention, Lors de son intervention, 
le président de la FAF a le président de la FAF a 
insisté sur «l’ importance de insisté sur «l’importance de 
cet événement du football cet événement du football 
continental qu’abritera continental qu’abritera 
l’Algérie, qui certainement en l’Algérie, qui certainement en 
appellera à d’autres, et pour appellera à d’autres, et pour 
lequel les pouvoirs publics, lequel les pouvoirs publics, 
à leur tête, le Président de à leur tête, le Président de 
la République, accordent un la République, accordent un 
grand intérêt en mobilisant grand intérêt en mobilisant 
tous les moyens nécessaires tous les moyens nécessaires 
pour sa réussite».pour sa réussite».

«Par ailleurs, les choses «Par ailleurs, les choses 
devront s’accélérer dans les devront s’accélérer dans les 
jours qui viennent avec la jours qui viennent avec la 
série de réunions qu’animera série de réunions qu’animera 
ce Comité, la mise en place ce Comité, la mise en place 
de sous-commissions et de sous-commissions et 
démembrements au niveau démembrements au niveau 
des villes hôtes, la visite des villes hôtes, la visite 
des inspecteurs de la CAF, des inspecteurs de la CAF, 
prévue en mars prochain, le prévue en mars prochain, le 
travail de coordination avec travail de coordination avec 
le ministère de la jeunesse et le ministère de la jeunesse et 
des sports (MJS) et les autres des sports (MJS) et les autres 
départements ministériels départements ministériels 

concernés par ce rendez-concernés par ce rendez-
vous du football africain, vous du football africain, 
sans oublier, les walis des sans oublier, les walis des 
quatre villes qui accueilleront quatre villes qui accueilleront 
le CHAN», conclut le le CHAN», conclut le 
communiqué de la FAF.communiqué de la FAF.
Voici les commissions du Voici les commissions du 
CHAN-2023 et CAN U17:CHAN-2023 et CAN U17:
- Commission d’accueil et du - Commission d’accueil et du 
protocoleprotocole
- Commission des - Commission des 
compétitionscompétitions
- Commission de sécurité- Commission de sécurité
- Commission médias et - Commission médias et 

communicationcommunication
- Commissions des relations - Commissions des relations 
extérieures et visasextérieures et visas
- Commission marketing et - Commission marketing et 
événementielévénementiel
- Commission médicale- Commission médicale
- Commission stades/terrains - Commission stades/terrains 
d’entraînement.d’entraînement.
- Commission d’arbitrage- Commission d’arbitrage
- Commission technique- Commission technique
- Commission intégrité- Commission intégrité
- Commission finances- Commission finances
- Commission logistiques - Commission logistiques 
(HTR).(HTR).

FAF :
Installation du Comité d’organisation du CHAN-2023

MERCATO : 
Lyon (très) intéressé par Seko Fofana

Selon les informations elon les informations 
du Progrès, Lyon ne du Progrès, Lyon ne 
devrait pas conserver devrait pas conserver 

Tanguy Ndombélé à l’ issue Tanguy Ndombélé à l’issue 
de son prêt, et pense à Seko de son prêt, et pense à Seko 
Fofana pour le remplacer.Fofana pour le remplacer.
«Pour être honnête, rien n’est «Pour être honnête, rien n’est 
impossible. Aujourd’hui, je impossible. Aujourd’hui, je 
peux très bien vous dire que peux très bien vous dire que 
oui je vais rester à Lens, et oui je vais rester à Lens, et 
demain ça sera non. Il y a demain ça sera non. Il y a 
plein de paramètres et on plein de paramètres et on 
ne maîtrise pas tout, mais ne maîtrise pas tout, mais 
je suis très content d’être je suis très content d’être 
ici.» Récemment interrogé ici.» Récemment interrogé 
sur son avenir, Seko Fofana sur son avenir, Seko Fofana 
a entretenu le flou en a entretenu le flou en 
conférence de presse avant un conférence de presse avant un 
été qui s’annonce (très) chaud été qui s’annonce (très) chaud 
pour lui.pour lui.

Ndombélé ne devrait pas Ndombélé ne devrait pas 
resterrester

Pour l’ instant auteur d’une Pour l’instant auteur d’une 
saison XXL avec les Sang saison XXL avec les Sang 
et Or, le milieu de terrain et Or, le milieu de terrain 
plaît à de nombreux cadors plaît à de nombreux cadors 
européens. À l’étranger, mais européens. À l’étranger, mais 
aussi en France, où Lyon pense aussi en France, où Lyon pense 
à lui pour remplacer Tanguy à lui pour remplacer Tanguy 

Ndombélé l’été prochain, Ndombélé l’été prochain, 
selon les informations du selon les informations du 
Progrès. Malgré son apport Progrès. Malgré son apport 

indéniable, le joueur prêté par indéniable, le joueur prêté par 
les Spurs ne devrait pas être les Spurs ne devrait pas être 
conservé, la faute à une option conservé, la faute à une option 

d’achat estimée à environ 60 d’achat estimée à environ 60 
M€, donc trop élevée.M€, donc trop élevée.
L’OL devrait donc tenter le L’OL devrait donc tenter le 

coup pour Fofana cet été, bien coup pour Fofana cet été, bien 
que ce dernier ne dispose pas que ce dernier ne dispose pas 
exactement du même profil exactement du même profil 
que Ndombélé. Reste à savoir que Ndombélé. Reste à savoir 
si l’ ancien de l’Udinese sera si l’ancien de l’Udinese sera 
partant, lui qui aspire à jouer partant, lui qui aspire à jouer 
la Ligue des Champions, ou la Ligue des Champions, ou 
au minimum la Ligue Europa. au minimum la Ligue Europa. 
Huitième de Ligue 1, l’OL Huitième de Ligue 1, l’OL 
n’est pour l’ instant pas loin n’est pour l’instant pas loin 
des places qualificatives, mais des places qualificatives, mais 
pas non plus assuré de finir pas non plus assuré de finir 
parmi les cinq premiers.parmi les cinq premiers.

Attention à la Premier Attention à la Premier 
LeagueLeague

La concurrence pour les La concurrence pour les 
places européennes est places européennes est 
forte, et elle le sera aussi forte, et elle le sera aussi 
pour acquérir Fofana cet pour acquérir Fofana cet 
été. En plus de l’OL, il se été. En plus de l’OL, il se 
murmure que le PSG pourrait murmure que le PSG pourrait 
également être intéressé par également être intéressé par 
le profil séduisant du Lensois, le profil séduisant du Lensois, 
tout comme certains cadors tout comme certains cadors 
de Premier League, soit un de Premier League, soit un 
championnat qui semble championnat qui semble 
taillé pour ses capacités. taillé pour ses capacités. 
Rendez-vous cet été pour le Rendez-vous cet été pour le 
dénouement.dénouement.

La JS Saoura s’est a JS Saoura s’est 
imposée face aux Royal imposée face aux Royal 
Léopards d’Eswatini 2 Léopards d’Eswatini 2 

à 0 (mi-temps : 1-0), en match à 0 (mi-temps : 1-0), en match 
disputé dimanche soir au disputé dimanche soir au 
stade olympique du 5-juillet stade olympique du 5-juillet 
d’Alger, comptant pour la 2e d’Alger, comptant pour la 2e 
journée (Gr.B) de la phase journée (Gr.B) de la phase 
de poules de la Coupe de la de poules de la Coupe de la 
Confédération africaine de Confédération africaine de 
football (CAF).football (CAF).
Le gars de Béchar ont démarré Le gars de Béchar ont démarré 
la rencontre sur les chapeaux la rencontre sur les chapeaux 
de roues en ouvrant la marque de roues en ouvrant la marque 
dès la 9e minute de jeu par dès la 9e minute de jeu par 
l’entremise du buteur maison l’entremise du buteur maison 
Belaïd Hamidi, sur penalty. Belaïd Hamidi, sur penalty. 
Les visiteurs ont jeté toutes Les visiteurs ont jeté toutes 
leurs forces en attaque dans leurs forces en attaque dans 
l’objectif de revenir au score, l’objectif de revenir au score, 
mais la défense de la Saoura a mais la défense de la Saoura a 
bien veillé au grain.bien veillé au grain.
Alors que les Royal Léopards Alors que les Royal Léopards 
voulaient couraient derrière voulaient couraient derrière 
l’égalisation, les joueurs du l’égalisation, les joueurs du 

président Mohamed Zerouati président Mohamed Zerouati 
ont réussi à faire le break dans ont réussi à faire le break dans 
le temps additionnel (90+2) le temps additionnel (90+2) 
grâce au rentrant Mohamed grâce au rentrant Mohamed 
El-Amine Hammia, toujours El-Amine Hammia, toujours 

sur penalty.sur penalty.
La JSS parvient ainsi à se La JSS parvient ainsi à se 
racheter en décrochant sa racheter en décrochant sa 
première victoire, une semaine première victoire, une semaine 
après la défaite concédée à après la défaite concédée à 

Johannesburg face aux Sud-Johannesburg face aux Sud-
africains d’Orlando Pirates africains d’Orlando Pirates 
(2-0).(2-0).
Dans l’autre match de cette Dans l’autre match de cette 
poule B, les Libyens d’Al-poule B, les Libyens d’Al-

Ittihad se sont imposés un peu Ittihad se sont imposés un peu 
plus tôt dans la journée face à plus tôt dans la journée face à 
Orlando Pirates (3-2), au stade Orlando Pirates (3-2), au stade 
de Benghazi.de Benghazi.
A l’ issue de ces résultats, A l’issue de ces résultats, 
Orlando Pirates, Al-Ittihad Orlando Pirates, Al-Ittihad 
et la JS Saoura occupent et la JS Saoura occupent 
conjointement la première conjointement la première 
place avec 3 points chacun, place avec 3 points chacun, 
alors que les Royal Léopards alors que les Royal Léopards 
ferment la marche avec 0 ferment la marche avec 0 
point, en attendant de disputer point, en attendant de disputer 
leur match de mise à jour de leur match de mise à jour de 
1re journée, fixé au dimanche 1re journée, fixé au dimanche 
6 mars à domicile face à Al-6 mars à domicile face à Al-
Ittihad.Ittihad.
Lors de la 3e journée, prévue Lors de la 3e journée, prévue 
le dimanche 27 février, la JS le dimanche 27 février, la JS 
Saoura se rendra à Benghazi Saoura se rendra à Benghazi 
pour défier Al-Ittihad alors pour défier Al-Ittihad alors 
qu’Orlando Pirates se rendra qu’Orlando Pirates se rendra 
à Eswatini pour affronter à Eswatini pour affronter 
les Royal Léopards. Les les Royal Léopards. Les 
deux premiers du groupe se deux premiers du groupe se 
qualifient aux quarts de finale.qualifient aux quarts de finale.

COUPE DE LA CONFÉDÉRATION :
JS Saoura - Royal Léopards d’Eswatini (2-0)
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VALENCE - BARCELONE (1-4)
Aubameyang et le Barça se déchainent

Grâce notamment râce notamment 
à un triplé de à un triplé de 
Pierre-Emerick Pierre-Emerick 

Aubameyang, le Barça s’est Aubameyang, le Barça s’est 
aisément défait de Valence ce aisément défait de Valence ce 
dimanche (4-1).dimanche (4-1).
Cette fois, il n’y a plus de Cette fois, il n’y a plus de 
doute. Le Barça est bel et bien doute. Le Barça est bel et bien 
lancé. Après avoir déjà dominé lancé. Après avoir déjà dominé 
l’Atlético Madrid de la tête l’Atlético Madrid de la tête 
et des épaules, les Blaugrana et des épaules, les Blaugrana 
ont corrigé une autre valeur ont corrigé une autre valeur 
sûre du championnat ce sûre du championnat ce 
dimanche. Les Ché restaient, dimanche. Les Ché restaient, 
certes, sur six matches sans certes, sur six matches sans 
victoire, mais l’emporter avec victoire, mais l’emporter avec 
tant de conviction, il fallait tant de conviction, il fallait 
le faire. Surtout pour une le faire. Surtout pour une 
équipe censée être en pleine équipe censée être en pleine 
reconstruction.reconstruction.

Aubameyang assure le Aubameyang assure le 
spectaclespectacle

Les Catalans ont donc déroulé Les Catalans ont donc déroulé 
et le principal artisan de ce et le principal artisan de ce 
large succès aura été Pierre-large succès aura été Pierre-
Emerick Aubameyang. Le Emerick Aubameyang. Le 
Gabonais a déjà pris ses Gabonais a déjà pris ses 
marques au sein de cette marques au sein de cette 
formation et cela s’est vu dans formation et cela s’est vu dans 
son jeu, dans son placement son jeu, dans son placement 
et dans ses gestes devant les et dans ses gestes devant les 
buts.buts.
C’est lui qui a débloqué la C’est lui qui a débloqué la 
situation à la 23e minute de situation à la 23e minute de 
jeu. Lancé en profondeur jeu. Lancé en profondeur 
par Jordi Alba, il a réussi un par Jordi Alba, il a réussi un 
contrôle parfait avant de s’en contrôle parfait avant de s’en 

aller battre Mamardashvili sur aller battre Mamardashvili sur 
un tir puissant. Un premier un tir puissant. Un premier 
but en Liga, qui fut suivi par but en Liga, qui fut suivi par 
un second à sept minutes de un second à sept minutes de 
la pause. Cette fois, l’ancien la pause. Cette fois, l’ancien 
stéphanois a fait la différence stéphanois a fait la différence 
en surgissant dans la surface en surgissant dans la surface 
sur une belle passe de Gavi. sur une belle passe de Gavi. 
Du plat du pied gauche, il Du plat du pied gauche, il 
s’offrait un doublé.s’offrait un doublé.
Dembélé passeur décisifDembélé passeur décisif
Entre les deux buts Entre les deux buts 

d’Aubameyang, Frenkie De d’Aubameyang, Frenkie De 
Jong a également trouvé le Jong a également trouvé le 
chemin des filets adverses. chemin des filets adverses. 
Le Néerlandais avait scoré Le Néerlandais avait scoré 
à la 32e suite à une remise à la 32e suite à une remise 
parfaite d’Ousmane Dembélé. parfaite d’Ousmane Dembélé. 
Le duo en question confirmait Le duo en question confirmait 
sa bonne connexion, même sa bonne connexion, même 
si c’est l’action toute entière si c’est l’action toute entière 
qui était parfaite de la part des qui était parfaite de la part des 
Barcelonais.Barcelonais.
A 3-0, le Barça s’est un A 3-0, le Barça s’est un 

peu relâché et c’est ce qui a peu relâché et c’est ce qui a 
permis aux Valenciens de permis aux Valenciens de 
réduire le score grâce à Carlos réduire le score grâce à Carlos 
Soler (53e). Les locaux n’ont Soler (53e). Les locaux n’ont 
cependant pas eu le temps de cependant pas eu le temps de 
trop espérer. A la 63e, Pedri trop espérer. A la 63e, Pedri 
portait la marque à 4-1 en portait la marque à 4-1 en 
plaçant une frappe victorieuse plaçant une frappe victorieuse 
de l’extérieur de la surface. Le de l’extérieur de la surface. Le 
lauréat du trophée Raymond lauréat du trophée Raymond 
Kopa n’était sur le terrain que Kopa n’était sur le terrain que 
depuis trois minutes.depuis trois minutes.

Le Barça, qui n’a plus perdu Le Barça, qui n’a plus perdu 
en championnat depuis neuf en championnat depuis neuf 
rencontres, remonte à la 4e rencontres, remonte à la 4e 
place du classement, à égalité place du classement, à égalité 
de points avec l’Atlético (5e). de points avec l’Atlético (5e). 
Les hommes de Xavi peuvent Les hommes de Xavi peuvent 
même commencer à avoir des même commencer à avoir des 
vues sur le podium, vu que vues sur le podium, vu que 
le Bétis (3e) est juste devant. le Bétis (3e) est juste devant. 
Place désormais à la Ligue Place désormais à la Ligue 
Europa et le match retour en Europa et le match retour en 
barrage contre Naples.barrage contre Naples.
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Le président de e président de 
la Fédération la Fédération 
algérienne de algérienne de 

football (FAF), Amara football (FAF), Amara 
Charaf-Eddine, a procédé Charaf-Eddine, a procédé 
dimanche à l’ installation dimanche à l’installation 
du Comité d’organisation du Comité d’organisation 
du Championnat d’Afrique du Championnat d’Afrique 
des nations (CHAN-2023) des nations (CHAN-2023) 
qu’abritera l’Algérie du 8 qu’abritera l’Algérie du 8 
au 31 janvier 2023, indique au 31 janvier 2023, indique 
lundi un communiqué de lundi un communiqué de 
l’ instance fédérale.l’instance fédérale.
Le Comité d’organisation sera Le Comité d’organisation sera 
présidé par Rachid Oukali, présidé par Rachid Oukali, 
membre du bureau fédéral et membre du bureau fédéral et 
président de la Commission président de la Commission 
des finances, avec comme des finances, avec comme 
vice-président le Dr. Yacine vice-président le Dr. Yacine 
Benhamza, également Benhamza, également 
membre du bureau fédéral, membre du bureau fédéral, 
vice-président de la FAF et vice-président de la FAF et 
président de la Commission président de la Commission 
du football professionnel.du football professionnel.
Le président de la FAF a Le président de la FAF a 
également installé le comité également installé le comité 
d’organisation de la Coupe d’organisation de la Coupe 
d’Afrique des nations des d’Afrique des nations des 
moins de 17 ans (U-17) qui moins de 17 ans (U-17) qui 
aura lieu du 8 au 30 avril 2023 aura lieu du 8 au 30 avril 2023 
en Algérie. Il sera présidé par en Algérie. Il sera présidé par 
le Dr. Yacine Benhamza.le Dr. Yacine Benhamza.
Les deux Comités sont Les deux Comités sont 
constitués de plusieurs constitués de plusieurs 
commissions présidées par commissions présidées par 
des membres du bureau des membres du bureau 
fédéral et de responsables fédéral et de responsables 
de structures de la FAF, de structures de la FAF, 
avec comme coordinateurs avec comme coordinateurs 
le secrétaire général et le le secrétaire général et le 

secrétaire général-adjoint.secrétaire général-adjoint.
Lors de son intervention, Lors de son intervention, 
le président de la FAF a le président de la FAF a 
insisté sur «l’ importance de insisté sur «l’importance de 
cet événement du football cet événement du football 
continental qu’abritera continental qu’abritera 
l’Algérie, qui certainement en l’Algérie, qui certainement en 
appellera à d’autres, et pour appellera à d’autres, et pour 
lequel les pouvoirs publics, lequel les pouvoirs publics, 
à leur tête, le Président de à leur tête, le Président de 
la République, accordent un la République, accordent un 
grand intérêt en mobilisant grand intérêt en mobilisant 
tous les moyens nécessaires tous les moyens nécessaires 
pour sa réussite».pour sa réussite».

«Par ailleurs, les choses «Par ailleurs, les choses 
devront s’accélérer dans les devront s’accélérer dans les 
jours qui viennent avec la jours qui viennent avec la 
série de réunions qu’animera série de réunions qu’animera 
ce Comité, la mise en place ce Comité, la mise en place 
de sous-commissions et de sous-commissions et 
démembrements au niveau démembrements au niveau 
des villes hôtes, la visite des villes hôtes, la visite 
des inspecteurs de la CAF, des inspecteurs de la CAF, 
prévue en mars prochain, le prévue en mars prochain, le 
travail de coordination avec travail de coordination avec 
le ministère de la jeunesse et le ministère de la jeunesse et 
des sports (MJS) et les autres des sports (MJS) et les autres 
départements ministériels départements ministériels 

concernés par ce rendez-concernés par ce rendez-
vous du football africain, vous du football africain, 
sans oublier, les walis des sans oublier, les walis des 
quatre villes qui accueilleront quatre villes qui accueilleront 
le CHAN», conclut le le CHAN», conclut le 
communiqué de la FAF.communiqué de la FAF.
Voici les commissions du Voici les commissions du 
CHAN-2023 et CAN U17:CHAN-2023 et CAN U17:
- Commission d’accueil et du - Commission d’accueil et du 
protocoleprotocole
- Commission des - Commission des 
compétitionscompétitions
- Commission de sécurité- Commission de sécurité
- Commission médias et - Commission médias et 

communicationcommunication
- Commissions des relations - Commissions des relations 
extérieures et visasextérieures et visas
- Commission marketing et - Commission marketing et 
événementielévénementiel
- Commission médicale- Commission médicale
- Commission stades/terrains - Commission stades/terrains 
d’entraînement.d’entraînement.
- Commission d’arbitrage- Commission d’arbitrage
- Commission technique- Commission technique
- Commission intégrité- Commission intégrité
- Commission finances- Commission finances
- Commission logistiques - Commission logistiques 
(HTR).(HTR).

FAF :
Installation du Comité d’organisation du CHAN-2023

MERCATO : 
Lyon (très) intéressé par Seko Fofana

Selon les informations elon les informations 
du Progrès, Lyon ne du Progrès, Lyon ne 
devrait pas conserver devrait pas conserver 

Tanguy Ndombélé à l’ issue Tanguy Ndombélé à l’issue 
de son prêt, et pense à Seko de son prêt, et pense à Seko 
Fofana pour le remplacer.Fofana pour le remplacer.
«Pour être honnête, rien n’est «Pour être honnête, rien n’est 
impossible. Aujourd’hui, je impossible. Aujourd’hui, je 
peux très bien vous dire que peux très bien vous dire que 
oui je vais rester à Lens, et oui je vais rester à Lens, et 
demain ça sera non. Il y a demain ça sera non. Il y a 
plein de paramètres et on plein de paramètres et on 
ne maîtrise pas tout, mais ne maîtrise pas tout, mais 
je suis très content d’être je suis très content d’être 
ici.» Récemment interrogé ici.» Récemment interrogé 
sur son avenir, Seko Fofana sur son avenir, Seko Fofana 
a entretenu le flou en a entretenu le flou en 
conférence de presse avant un conférence de presse avant un 
été qui s’annonce (très) chaud été qui s’annonce (très) chaud 
pour lui.pour lui.

Ndombélé ne devrait pas Ndombélé ne devrait pas 
resterrester

Pour l’ instant auteur d’une Pour l’instant auteur d’une 
saison XXL avec les Sang saison XXL avec les Sang 
et Or, le milieu de terrain et Or, le milieu de terrain 
plaît à de nombreux cadors plaît à de nombreux cadors 
européens. À l’étranger, mais européens. À l’étranger, mais 
aussi en France, où Lyon pense aussi en France, où Lyon pense 
à lui pour remplacer Tanguy à lui pour remplacer Tanguy 

Ndombélé l’été prochain, Ndombélé l’été prochain, 
selon les informations du selon les informations du 
Progrès. Malgré son apport Progrès. Malgré son apport 

indéniable, le joueur prêté par indéniable, le joueur prêté par 
les Spurs ne devrait pas être les Spurs ne devrait pas être 
conservé, la faute à une option conservé, la faute à une option 

d’achat estimée à environ 60 d’achat estimée à environ 60 
M€, donc trop élevée.M€, donc trop élevée.
L’OL devrait donc tenter le L’OL devrait donc tenter le 

coup pour Fofana cet été, bien coup pour Fofana cet été, bien 
que ce dernier ne dispose pas que ce dernier ne dispose pas 
exactement du même profil exactement du même profil 
que Ndombélé. Reste à savoir que Ndombélé. Reste à savoir 
si l’ ancien de l’Udinese sera si l’ancien de l’Udinese sera 
partant, lui qui aspire à jouer partant, lui qui aspire à jouer 
la Ligue des Champions, ou la Ligue des Champions, ou 
au minimum la Ligue Europa. au minimum la Ligue Europa. 
Huitième de Ligue 1, l’OL Huitième de Ligue 1, l’OL 
n’est pour l’ instant pas loin n’est pour l’instant pas loin 
des places qualificatives, mais des places qualificatives, mais 
pas non plus assuré de finir pas non plus assuré de finir 
parmi les cinq premiers.parmi les cinq premiers.

Attention à la Premier Attention à la Premier 
LeagueLeague

La concurrence pour les La concurrence pour les 
places européennes est places européennes est 
forte, et elle le sera aussi forte, et elle le sera aussi 
pour acquérir Fofana cet pour acquérir Fofana cet 
été. En plus de l’OL, il se été. En plus de l’OL, il se 
murmure que le PSG pourrait murmure que le PSG pourrait 
également être intéressé par également être intéressé par 
le profil séduisant du Lensois, le profil séduisant du Lensois, 
tout comme certains cadors tout comme certains cadors 
de Premier League, soit un de Premier League, soit un 
championnat qui semble championnat qui semble 
taillé pour ses capacités. taillé pour ses capacités. 
Rendez-vous cet été pour le Rendez-vous cet été pour le 
dénouement.dénouement.

La JS Saoura s’est a JS Saoura s’est 
imposée face aux Royal imposée face aux Royal 
Léopards d’Eswatini 2 Léopards d’Eswatini 2 

à 0 (mi-temps : 1-0), en match à 0 (mi-temps : 1-0), en match 
disputé dimanche soir au disputé dimanche soir au 
stade olympique du 5-juillet stade olympique du 5-juillet 
d’Alger, comptant pour la 2e d’Alger, comptant pour la 2e 
journée (Gr.B) de la phase journée (Gr.B) de la phase 
de poules de la Coupe de la de poules de la Coupe de la 
Confédération africaine de Confédération africaine de 
football (CAF).football (CAF).
Le gars de Béchar ont démarré Le gars de Béchar ont démarré 
la rencontre sur les chapeaux la rencontre sur les chapeaux 
de roues en ouvrant la marque de roues en ouvrant la marque 
dès la 9e minute de jeu par dès la 9e minute de jeu par 
l’entremise du buteur maison l’entremise du buteur maison 
Belaïd Hamidi, sur penalty. Belaïd Hamidi, sur penalty. 
Les visiteurs ont jeté toutes Les visiteurs ont jeté toutes 
leurs forces en attaque dans leurs forces en attaque dans 
l’objectif de revenir au score, l’objectif de revenir au score, 
mais la défense de la Saoura a mais la défense de la Saoura a 
bien veillé au grain.bien veillé au grain.
Alors que les Royal Léopards Alors que les Royal Léopards 
voulaient couraient derrière voulaient couraient derrière 
l’égalisation, les joueurs du l’égalisation, les joueurs du 

président Mohamed Zerouati président Mohamed Zerouati 
ont réussi à faire le break dans ont réussi à faire le break dans 
le temps additionnel (90+2) le temps additionnel (90+2) 
grâce au rentrant Mohamed grâce au rentrant Mohamed 
El-Amine Hammia, toujours El-Amine Hammia, toujours 

sur penalty.sur penalty.
La JSS parvient ainsi à se La JSS parvient ainsi à se 
racheter en décrochant sa racheter en décrochant sa 
première victoire, une semaine première victoire, une semaine 
après la défaite concédée à après la défaite concédée à 

Johannesburg face aux Sud-Johannesburg face aux Sud-
africains d’Orlando Pirates africains d’Orlando Pirates 
(2-0).(2-0).
Dans l’autre match de cette Dans l’autre match de cette 
poule B, les Libyens d’Al-poule B, les Libyens d’Al-

Ittihad se sont imposés un peu Ittihad se sont imposés un peu 
plus tôt dans la journée face à plus tôt dans la journée face à 
Orlando Pirates (3-2), au stade Orlando Pirates (3-2), au stade 
de Benghazi.de Benghazi.
A l’ issue de ces résultats, A l’issue de ces résultats, 
Orlando Pirates, Al-Ittihad Orlando Pirates, Al-Ittihad 
et la JS Saoura occupent et la JS Saoura occupent 
conjointement la première conjointement la première 
place avec 3 points chacun, place avec 3 points chacun, 
alors que les Royal Léopards alors que les Royal Léopards 
ferment la marche avec 0 ferment la marche avec 0 
point, en attendant de disputer point, en attendant de disputer 
leur match de mise à jour de leur match de mise à jour de 
1re journée, fixé au dimanche 1re journée, fixé au dimanche 
6 mars à domicile face à Al-6 mars à domicile face à Al-
Ittihad.Ittihad.
Lors de la 3e journée, prévue Lors de la 3e journée, prévue 
le dimanche 27 février, la JS le dimanche 27 février, la JS 
Saoura se rendra à Benghazi Saoura se rendra à Benghazi 
pour défier Al-Ittihad alors pour défier Al-Ittihad alors 
qu’Orlando Pirates se rendra qu’Orlando Pirates se rendra 
à Eswatini pour affronter à Eswatini pour affronter 
les Royal Léopards. Les les Royal Léopards. Les 
deux premiers du groupe se deux premiers du groupe se 
qualifient aux quarts de finale.qualifient aux quarts de finale.

COUPE DE LA CONFÉDÉRATION :
JS Saoura - Royal Léopards d’Eswatini (2-0)
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En Bref...Fusion nucléaire

DeepMind aide les physiciens à contrôler
 le plasma dans les tokamaks

Le Huuver, ce drone qui se prend 
pour un char !

L’opérateur du site pirate ETTV 
a informé TorrentFreak qu’il 
n’avait pas les fonds nécessaires 
pour maintenir le site et les bots 
d’upload. Pour le moment, les 
noms de domaine sont toujours 
enregistrés, mais ils ne seront pas 
renouvelés.

Une fermeture difficile
Sidekickbob, est le remplaçant de 
l’administrateur original d’ETTV, 
qui a disparu il y a deux ans. Grâce 
à son soutien financier, le site a 
pu rester opérationnel pendant un 
certain temps. Sur le long terme, le 
plan de sidekickbob était de vendre 
le site à un tiers qui assurerait de le 
garder intact. Mais l’administrateur 
semble avoir abandonné cette 
option.

En manque de ressources 
financières

En effet, il a annoncé le 6 février 
que le site était désormais fermé 
pour une durée indéterminée. « Je 
n’avais plus les moyens de le faire 
fonctionner. Je ne renouvellerai 
pas les domaines », explique 
Sidekickbob à TorrentFreak. Il 
confie que cette décision a été 
difficile à prendre. « Le site avait 
environ 250.000 visiteurs fidèles 
par jour, et de nombreux uploaders 
téléchargeaient quotidiennement 
depuis le début de tout cela », 
raconte l’administrateur.
Dans les faits, l’opérateur a tenté 
de vendre ETTV à un tiers fiable, 
mais n’a pas réussi à en trouver un. 
Le site ferme dons ses portes, après 
plus de dix ans de travail dans ce 
domaine.
2011 – 2022
Pour rappel, le groupe ETTV est un 
annuaire de torrents. Il permet de 
trouver rapidement des films, des 
séries, des logiciels ou encore des 
fichiers de tout type.
Le site est devenu actif en 2011. 
Il est le successeur d’ExtraTorrent 
et en a d’ailleurs repris les 
initiales, ETTV. Il s’est d’abord 
présenté comme une alternative 
au groupe original EZTV, qui 
dominait le secteur séries TV à 
l’époque. Le groupe diffusait des 
contenus contrefaits sous forme de 
BitTorrent. ETTV constituait alors 
une alternative plus rapide.

Les chercheurs du 
Tokamak à configuration 
variable en Suisse ont fait 

appel à DeepMind, une société 
spécialisée dans l’intelligence 
artificielle. L’utilisation d’une 
l’IA spécialement entraînée pour 
configurer automatiquement les 
champs magnétiques leur permet 
de tester différentes formes de 
plasma.
La fusion nucléaire pourrait 
un jour satisfaire les besoins 
énergétiques de l’humanité, 
en fournissant de grandes 
quantités d’électricité propre. 
Toutefois, le développement 
de cette technologie connaît 
encore de nombreux obstacles. 
Des atomes d’hydrogène sont 
chauffés à des températures 
extrêmement élevées pour créer 
un plasma, ce qui devrait libérer 
beaucoup d’énergie.
L›un des problèmes est de 
trouver comment garder ce 
plasma à une température plus 
élevée que la surface du soleil 
suffisamment longtemps pour 
en extraire de l›électricité. C›est 
là qu›intervient DeepMind, 
une société sœur de Google, 
spécialisée dans l›intelligence 
artificielle. Dans un article 
publié dans la revue Nature, 
la firme s›est associée à Swiss 

Plasma Center pour créer une 
intelligence artificielle (IA) 
spécialisée dans la fusion 
nucléaire.
Une IA pour tester différentes 

formes de plasma
Pour contenir la réaction, 
les scientifiques utilisent des 
bobines génératrices de champs 
magnétiques. Elles doivent 
être parfaitement calibrées 
pour obtenir la forme voulue 
et s’assurer que le plasma 
ne touche pas les parois du 
réacteur. Pour tester d›autres 
configurations afin d›améliorer 
la réaction, il est nécessaire 
de tout recalibrer, ce qui est 
une tâche très complexe et très 
longue.
L’IA de DeepMind a été conçue 
pour recalibrer automatiquement 

les 19 bobines magnétiques 
à l’intérieur du Tokamak à 
configuration variable (TCV) 
en Suisse. Il s’agit d›un 
système d›apprentissage par 
renforcement profond basé 
sur un réseau neuronal. L›IA 
a d›abord été entraînée dans 
une simulation en observant 
comment chacune des bobines 
affecte la forme du plasma. Elle 
a ensuite dû tenter de calibrer 
les bobines pour recréer des 
formes spécifiques.

Deux plasmas stables 
pendant 200 millisecondes

L’intelligence artificielle 
a réussi à correctement 
reproduire plusieurs formes 
dont une coupe transversale 
en forme de D, similaire à 
celle qui sera utilisée dans 

le Réacteur thermonucléaire 
expérimental international 
(Iter) en construction dans le 
département des Bouches-du-
Rhône et dont le démarrage 
est prévu pour 2025. Les 
scientifiques ont ensuite validé 
les résultats de la simulation 
en testant les configurations 
directement dans le TCV.
L’IA a permis aux chercheurs 
de tester de nouvelles formes de 
plasma, dont des « gouttelettes», 
où deux plasmas distincts 
existent au sein du Tokamak 
simultanément. Le système a 
réussi à les stabiliser pendant 
les 200 millisecondes du test. La 
fusion nucléaire représente un 
défi de taille pour l›IA, qui est 
plus souvent utilisée pour des 
tâches bien délimitées, comme 
le traitement d’images, ou au 
tour par tour comme pour les 
jeux. Ici, le système a dû gérer 
un flux continu mais qui ne peut 
pas être mesuré en continu.
Les résultats de cette 
collaboration pourraient 
influencer la conception de 
futurs tokamaks, voire accélérer 
le développement d’un réacteur 
à fusion viable. Reste à voir 
si l’IA parviendra à obtenir 
des résultats similaires sur des 
tokamaks plus grands.

Doté de chenilles, le Huuver est 
capable de rouler sur un terrain 
accidenté, puis de s’envoler 
grâce à ses huit rotors. Ce 
drone hybride est le fruit d’une 
coopération entre des organismes 
de cinq pays européens.
L’un des points faibles des 
drones est leur autonomie. 
Maintenir l’appareil en l’air 
consomme beaucoup d’énergie, 
et augmenter la capacité de la 
batterie l’alourdit et ajoute au 
final assez peu de temps de vol. 
Le Huuver tente de résoudre ce 
problème grâce à sa capacité de 
se déplacer également au sol.
Il s’agit d’un projet international 
avec la participation 
d’organismes de la Pologne, 
de l’Autriche, de la Finlande, 
de la République tchèque, et de 
l’Espagne. Le drone hybride est 
doté de chenilles, placées autour 

des rotors. Ainsi, l›appareil n›a 
pas besoin de se transformer, 
il se pose directement sur les 
chenilles. Cela lui donne la 
capacité de se mouvoir sur les 
sols accidentés comme un char.

Une autonomie multipliée
 par 30 au sol

Le Huuver pèse au total 23 

kilogrammes, et mesure 1,37 
mètre de long. Basculer entre 
ses deux modes de locomotion 
lui permet de multiplier son 
autonomie par 30. Il passe ainsi 
d’un temps de vol d’environ 20 
minutes à jusqu’à dix heures au 
sol. Le drone est aussi équipé 
d›une caméra optique Sony 4K, 

d›une caméra thermique FLIR, 

d›un système de positionnement 
Galileo et du Lidar. Il peut 

ainsi être télécommandé grâce 

à une application mobile 

ou programmé pour un vol 

autonome.

Ce drone hybride se destine 

d’abord à des utilisations 

professionnelles comme des 

opérations de secours, des 

missions de surveillance et 

de patrouille, ou encore des 

usages industriels. Les équipes 

ont indiqué avoir démarré la 

phase de commercialisation, 

après avoir terminé la phase de 
recherche et développement. 

Cependant, ils n’ont pas encore 

donné d’informations sur le prix 

et la date de lancement.
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Comme un peu 
partout dans 
le monde, rien 

ne semble arrêter la 
progression mortelle du 
tabagisme. En Algérie, 
notamment à Annaba les 
fumeurs ne respectent 
pas les lois portant 
interdiction de fumer 
dans les lieux publics. 
On peut fumer partout et 
enfumer les autres, sans le 
moindre complexe. Idem 
sur les lieux de travail. 
Pas de contrôle, pas de 
châtiment. Le tabagisme 
passif consiste à inhaler, 
de manière involontaire 
la fumée dégagée par un 
ou plusieurs fumeurs. 
Il n’y a pas de seuil 
en dessous duquel le 
tabagisme passif est sans 
danger. Chez l’adulte 
ou chez l’enfant, le 

tabagisme passif entraîne 
de graves maladies 
cardiovasculaires et 
respiratoires. Il est 
également une cause de 
mort subite du nourrisson 
et d’insuffisance 
pondérale à la naissance. 
Presque la moitié 
des enfants respirent 
régulièrement, dans les 
lieux publics notamment 
dans la wilaya d’Annaba, 
un air pollué par la fumée 
de tabac. En général dans 
les lieux publics, café, 
restaurants, fêtes, arrêts 
de transport collectif 
et même dans certaines 
administrations où fumer 
est également interdit. Il y 
a un certain laxisme de la 
part des responsables qui 
n’appliquent pas la loi. 
Certes, il faut sensibiliser 
la société au danger de la 
fumée de cigarette, mais 
également sanctionner 

ceux qui ne respectent 
pas la loi. Il ne s’git pas 
d’interdire la cigarette, les 
fumeurs peuvent fumer 
librement, mais ils doivent 
éviter les lieux publics où 
il y a concentration de 
population. Car lorsqu’ils 
fument, les personnes 
autour d’eux aspirent la 
fumée qui se propage dans 
l’air et sont considérés 
comme fumeurs 
passifs. Seuls les lieux 
entièrement sans fumée 
protègent efficacement 
du tabagisme passif. 
Quant aux moyens de 
ventilation, ceux-ci ne 
suffisent qu’à éliminer 
la fumée traînante 
visible. Ils n’empêchent 
pas les minuscules gaz 
hautement toxiques de 
la fumée du tabac de 
rester à l’intérieur. Le 
tabagisme passif sur le 
lieu de travail est un 

risque professionnel. Il 
est impossible de fixer 
une limite à la fumée du 
tabac: la moindre quantité 
peut être nocive pour 
la santé, ce qui justifie 
une protection complète 
des non-fumeurs sur 
les lieux de travail. 
C’est pour cela que les 

autorités concernées 

doivent se pencher sur la 

question pour protéger la 

population et mettre fin 

à l’incivisme de certains 

citoyens.  La sonnette 

d’alarme est tirée. Le 

tabagisme passif fait de 

nombreuses victimes.

Une nouvelle 
étude suggère 
que la fausse-

couche pourrait être 
des modifications du 
microbiome vaginal de la 
mère, comme le suggère 
la nouvelle étude.
Une femme sur dix a déjà 
fait une fausse-couche. 
Une réalité trop souvent 
cachée. Selon une nouvelle 
étude (source 1) publiée 
dans BMC Medicine, 
des modifications du 
microbiome vaginal de 
la mère peuvent être 
associées à l’arrêt d’une 
grossesse.
En effet, les chercheurs 
ont constaté que 
l’inflammation causée 
par ces changements dans 
les bactéries pourrait 
être responsable de cette 
fin de grossesse. Ces 
«résultats pourraient 

présenter une nouvelle 
perspective sur les causes 
des fausses-couches. Il 
existe plusieurs idées 
sur la manière dont cette 
inflammation pourrait 
entraîner une perte de 
grossesse tels que certains 
organismes bactériens 
vaginaux déclenchant 

une inflammation en 
amont qui provoque 
une dégradation de la 
muqueuse de l’utérus», 
souligne l’auteur de 
cette étude, le Dr Karen 
Grewal, du Département 
du métabolisme, de 
la digestion et de 
la reproduction de 

l’Impérial.
Prolifération de bactéries
Cette étude a porté sur 167 
femmes enceintes entre 
mars 2014 et février 2019. 
Toutes les participantes 
ont été victimes d’une 
fausse-couche ou en 
ressenti des saignements 
et des douleurs au cours 
du premier trimestre de 
grossesse. Au total, 93 
femmes de l’étude ont 
fait une fausse-couche 
et 74 n’en ont pas eu et 
ont accouché à terme. 
Parmi les femmes qui ont 
fait une fausse-couche, 
54 n’avaient aucune 
anomalie chromosomique 
dans l’embryon.
Comme l’explique cette 
étude, un microbiote 
vaginal sain s’avère 
riche en lactobacilles 
producteurs d’acides.  
Ces derniers permettent 

de prévenir la croissance 
d’autres bactéries 
potentiellement nocives. 
Un déséquilibre dans le 
microbiome peut alors 
favoriser la prolifération de 
certaines bactéries. «Nos 
premières découvertes 
ne nous fournissent 
pas suffisamment 
d’informations pour dire 
qu’il existe un lien entre 
ces types de produits 
et les fausses-couches, 
mais elles suggèrent que 
nous devons examiner 
davantage le rôle du 
microbiome vaginal», 
explique le Pr Phillip 
Bennett, auteur principal. 
D’autres recherches 
sont nécessaires 
pour confirmer cette 
association et tenter de 
prévenir l’apparition des 
fausses-couches.

ANNABA / SANTÉ 

Le tabagisme passif, un danger à ne pas négliger

La fausse-couche liée à des modifications 
des bactéries vaginales ?

I.B
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Faites-vous partie des 
gens qui ont tendance à 
laver souvent votre épi-

cerie? Malgré le fait que cela 
soit une bonne habitude pour la 
plupart des aliments, il en existe 
néanmoins certains qu’il peut 
s’avérer dangereux de laver sys-
tématiquement.

1. Le poulet

Le poulet cru est certainement 
l’aliment numéro 1 à ne jamais 
laver. Cru, il est souvent conta-
miné par plusieurs bactéries 
(Campylobacter et Clostridium 
perfringens, et, la plus connue, 
la Salmonella.) En lavant le 
poulet, au lieu de vous débarras-
ser de la bactérie, vous risquez 
de l’étendre sur vos mains, sur 

le plan de travail, dans l›évier, 
ou même sur d›autres aliments. 
Il ne faut donc jamais le laver et 
le faire cuire directement.

2. Les fruits et légumes 
lorsqu’ils sont déjà épluchés

Vous est-il déjà arrivé de laver 

un fruit ou légume après l’avoir 
épluché, par peur que les restes 
d’épluchures aient contaminé 
l’aliment en question? Évitez de 
le faire dans le futur, puisqu’en 
faisant ceci, vous détruisez 
une bonne partie des vitamines 
qu’ils contiennent. Il vaut donc 

mieux laver les fruits et légumes 
avant de les éplucher, pour en 
retirer un maximum de vita-
mines. Encore mieux si ils sont 
bio : évitez de les éplucher.

3. La viande

La viande, telle que le boeuf, 
le veau ou même l›agneau cru, 
contient également énormément 
de bactéries qui peuvent se ré-
pandre partout si vous la lavez 
crue. Mais n›ayez crainte, ces 
bactéries sont rapidement élimi-
nées par la cuisson et les fortes 
températures.

4. Les pâtes

Il ne faut jamais laver les pâtes 
avant la cuisson, et ce, même 
si vous les achetez en vrac. La 

raison? En les lavant avant leur 

cuisson, vous allez retirer l’ami-

don et elles deviendront ainsi 

collantes et adhéreront moins à 

la sauce.

5. Les champignons

Les champignons sont bien 

entendu des végétaux qu’il est 

encouragé de laver, mais pas 

à outrance : on déconseille, 

par exemple, de les faire trem-

per longuement dans l’eau. Le 

fait qu’ils n’aient pas de peau 

‹›extérieure››, contrairement à 

d’autres, fait qu’ils perdront de 

leur saveur dans l’eau. On s’en 

tient donc à un rinçage rapide!

1. La lessive en poudre

Si votre fond de casserole, ou 
votre poêle est très abîmée, vous 
pouvez utiliser de la lessive en 
poudre pour le lave-vaisselle 
directement dans le fond de la 
casserole, en quantité suffisante, 
avec de l’eau chaude-bouillante. 
Laissez agir sans rincer durant  
au moins une heure. La plupart 
des saletés devraient se décoller 
d’elles-mêmes. Rincez délicate-
ment le tout.

2. Le bicarbonate de soude

Le bicarbonate de soude fait 
des merveilles dans nos cui-

sines! Pour nettoyer vos poêlons 
et casseroles en inox brûlés et 
tachés, versez une bonne quan-
tité de bicarbonate de soude 
(environ 5 cuillères à soupe), 
dans un mélange avec du vi-
naigre blanc. Laissez agir 30-45 
minutes. Voyez le résultat!

3. Les cristaux de soude

Vos casseroles sont souvent 
graisseuses, malgré le fait que 
vous faites très attention à 
leur lavage? Essayez les cris-
taux de soude. Apparentés au 
bicarbonate de soude sans être 
similaire, ils ont une action 

dégraissante très efficace. Pour 
nettoyer vos casseroles grais-
seuses, faites-les tremper toute 
la nuit dans de l’eau mélangée 
avec des cristaux de soude. Rin-
cez soigneusement.

4. Savon et eau

Pour les nouvelles cocottes en 
fonte, et celles qui ne sont pas 
trop abîmées, votre meilleure 
option reste le savon naturel et 
l’eau. N’utilisez pas de brosses 
dures. L’idéal est de laisser 
tremper quelques heures le sa-
von dans de l’eau au fond de la 
casserole afin d’attendre que les 

taches se décollent plus facile-
ment, sans devoir frotter.

5. Le citron

Pour enlever les résidus de gras 
et de saletés de façon efficace 
et surtout douce pour les casse-
roles et poêles en fonte, frottez 
un citron coupé en deux dans 

le fond de la cocotte et sur les 
bords. Ensuite, venez retirer 
l’excédent de saleté avec un 
linge doux. 

6. Du papier journal

Mettez vos anciens journaux à 
profit en les utilisant pour net-
toyer vos casseroles et poêles 
en fonte! Roulez en boule un 
bout de papier journal avec un 
peu de vinaigre et venez frotter 
les ustensiles en fonte, sans trop 
appuyer. Une bonne façon de 
faire disparaitre la rouille, tout 
en douceur.

1. Au four

La cuisson du saumon au four 
est généralement la technique la 
plus utilisée puisqu’il s’agit de 
la plus simple. Selon vos préfé-
rences de cuisson, la meilleure 
méthode est celle-ci : premiè-
rement, posez vos filets de sau-
mon dans un plat à four recou-
vert de papier d’alluminium.

Assurez-vous de garder la peau 
du bas, cela aidera votre pois-
son à garder son jus pendant 
la cuisson. Ajoutez-y un zeste 
de citron, un peu de sel et de 
poivre et laissez cuire environ 
15 à 20 minutes à 400 °F (200 
°C). Ajustez le temps de cuisson 
selon vos préférences.

2. À la poêle

Pour bien cuire le saumon à la 
poêle, vous devez tout d’abord 
vous assurer d’utiliser une poêle 
non adhésive, pour vous assurer 
que le saumon n’y colle pas. 

Ensuite, chauffez bien la poêle 
avec de l’huile. Placez ensuite 
les filets de saumon directement 
du côté de la peau, puis laissez-
la frire légèrement. Une fois que 
le saumon commence à cuire, 
retournez-le.

Gardez la cuisson à medium en 
le surveillant continuellement. 
Vous saurez que votre filet est 
bien cuit une fois qu’il se déta-
chera facilement à l’aide d’une 
fourchette, ce qui devrait arriver 
après 5 à 7 minutes de cuisson 
du côté face du saumon.

3. En papillote

Pour cuire parfaitement un 
saumon en papillote et éviter 
qu’il ne s’assèche, découpez 
quelques tranches de citron, 
puis déposez-les sur une plaque 
de cuisson recouverte de papier 
parchemin avec pourquoi pas 
quelques branches de thym.

Placez vos filets de saumon 

directement sur les tranches de 
citron, puis refermez le tout à 
l’aide du papier parchemin, tout 
en laissant un petit bout ouvert 
sur le dessus pour faire passer la 
vapeur.

Ajouter le tout au four à 350° 
(180°C) durant environ 15 mi-
nutes. Le saumon devrait res-
sortir du four parfaitement cuit 
à la vapeur.

4. Poché

Même si c’est une méthode qui 
peut prendre plus de temps, po-
cher son saumon est la façon la 
plus santé pour le cuire. Il s’agit 
en fait de préparer un bouillon, 
puis de le faire cuire au four ou 
à la casserole. Pour bien réussir 
votre saumon poché, il est bien 
important que le bouillon ne soit 
pas à ébullition, mais que l’eau 
frémisse.

Bon à savoir...

5 aliments à ne jamais laver avant de consommer

4 techniques pour cuire le saumon

6 astuces pour nettoyer poêles et casseroles
 de façon sécuritaire
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Ils demandèrent à Rûmi:
Qu’est-ce que le poison ?
Tout ce qui va au-delà de ce 
dont on a besoin est du poison. 
Cela peut être le pouvoir, la 
paresse, la nourriture, l’ego, 
l’ambition, la peur, la colère, 
ou autres. 
Qu’est-ce que la peur ?
La non-acceptation de 
l’incertitude. Si nous acceptons 
l’incertitude, elle devient 
aventure.
Qu’est-ce que la jalousie ?
La non-acceptation de la 
félicité chez l’autre. Si nous 
l’acceptons, il devient une 
source d’inspiration.
Qu’est-ce que la colère ?

La non-acceptation de ce qui 
est hors de notre contrôle. Si 
nous l’acceptons, cela devient 
de la tolérance.
Qu’est-ce que la haine ?
La non-acceptation des gens tels 
qu’ils sont. Si nous les acceptons 
inconditionnellement, alors 
cela devient de l’amour.
Qu’est-ce que la maturité 
spirituelle ?
C’est quand nous cessons 
d’essayer de changer les autres 
et que nous nous concentrons 
sur nous-mêmes.
C’est quand nous acceptons les 
gens tels qu’ils sont.
C’est quand nous comprenons 
que chacun a raison dans sa 

propre perspective.

C’est quand on peut vivre une 

relation sans aucune “attente”, 

et qu’on se donne pour le 

plaisir de donner.

C’est quand nous comprenons 

que ce que nous faisons, nous 

le faisons pour notre propre 

paix.

C’est quand tu arrêtes de 

montrer au monde combien tu 

es intelligent.

C’est quand nous cessons de 

chercher l’approbation des 

autres.

C’est quand on arrête de se 

comparer aux autres.

C’est quand on est en paix avec 

soi-même.

La maturité spirituelle, c’est 

quand nous sommes capables 

de distinguer entre le “besoin” 

et le “désir” et que nous 

sommes capables de laisser 

aller la volonté.

Et pour finir, et c’est le plus 
important :

La maturité spirituelle 

s’acquiert lorsque nous cessons 

d’attacher le “bonheur” aux 

choses matérielles.

Sara Boueche
Le réalisateur algérien Mohamed 
Badri, de son vrai nom Arezki 
Goulmamine est décédé le 20 
janvier 2022.
Né le 4 janvier 1936 à la Casbah 
d’Alger; Mohamed Badri, de son 
vrai nom Arezki Goulmamine, 
est issu d’un milieu social 
modeste.
Autodidacte il a réussi à obtenir 
son baccalauréat en langue arabe 
et accéder à des études en langue 
française.
Militant actif du FLN de 1955 
à 1962, il a été journaliste, 
comédien et producteur de radio, 

chanteur aux chaines I et II et 
a enregistré plusieurs disques 
jusqu’en 1965.
Il a en outre écrit des paroles 
pour Khelifi Ahmed, El Ghazi, 
Samy el Djazaïri, Faïza, Chaou.
Il est membre fondateur de 
l’ONDA (Office nationale des 
droits d’auteurs).
Au début de l’année 1962, il 
réalise son premier film, un 
documentaire sur le textile 
algérien.
Il est l’auteur et réalisateur de 
nombreux films et feuilletons 
algériens célèbres comme «Les 
Naïfs».

Sara Boueche

Avec l’occupation  
française de l’Algérie 
en 1830, de nombreux 

artistes voyagent et découvrent 
l’Algérie. L’Afrique du Nord 
devient une source d’inspiration 
qui marquera le 19e siècle.
Le gouvernement français 
encourage les artistes à partir 
en Algérie, pour faire connaître 
aux Français ce nouveau pays 
par leurs tableaux exposés aux 
Salons officiels.
La Vérité 
L’image du harem, des 
intérieurs et des femmes 
algériennes fascinent des 
peintres romantiques tels que 
Eugène Delacroix et Théodore 
Chassériau, mais ce thème est 
peu authentique car les Algériens 
et Algériennes refusent d’ouvrir 
leur maison et de poser. Ce sont 
surtout des scènes du quotidien et 
des paysages de villes et du désert 
d’Eugène Fromentin, Eugène 
Girardet, Gustave Guillaumet et 
Auguste Renoir que vont admirer 

les Français aux Salons. 
La Vérité 
L’image du harem, des 
intérieurs et des femmes 
algériennes fascinent des 
peintres romantiques tels que 
Eugène Delacroix et Théodore 
Chassériau, mais ce thème est 
peu authentique car les Algériens 
et Algériennes refusent d’ouvrir 
leur maison et de poser. Ce sont 

surtout des scènes du quotidien 
et des paysages de villes et du 
désert d’Eugène Fromentin, 
Eugène Girardet, Gustave 
Guillaumet et Auguste Renoir 
que vont admirer les Français 
aux Salons.
(Photo: Siméon Fort, Vue 
générale de Constantine et des 
environs pour servir l’intelligence 
des opérations du siège du 6 au 31 
octobre 1837.)

Les lectures coups de coeur
Les lectures coups de coeur...ça se partage

Les Artistes Peintres Voyageurs Biographie Express...

Une œuvre...Un peintre

Citation...

Frantz Charlet, né à 
Bruxelles le 21 janvier 
1862 et mort à Paris le 
8 août 1928 (à 66 ans) 
est un artiste peintre, 
graveur et lithographe 
impressionniste belge.

«Jeune Algérienne à 

la fontaine» - Alger 

1887 – Frantz Charlet
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Le nouveau film d’aventure 
«Uncharted» s’est 
emparé de la première 

place du box-office américain 
pour sa première semaine 
d’exploitation, selon les chiffres 
provisoires du cabinet spécialisé 
Exhibitor Relations publiés 
dimanche.
Adaptation du jeux vidéo 
à succès édité par Sony, 
«Uncharted» a engrangé 44,2 
millions de dollars de vendredi 
à dimanche, et devrait rapporter 
jusqu’à 51 millions dollars en 
comptant les projections pour 
lundi, jour férié aux Etats-
Unis, ce qui en fait le plus gros 

démarrage de 2022 selon des 
experts du secteur.
Le film relate les pérégrinations 
d’un chasseur de trésor, incarné 
par Tom Holland, qui se lance 
à la poursuite du butin perdu 
de l’explorateur portugais 
du 16ème siècle, Fernand de 
Magellan.
A la deuxième place, le long-
métrage canin «Dog», qui narre 
le road-trip d’un vétéran de 
l’armée, interprété par Channing 
Tatum, accompagné d’un chien 
de berger, a récolté 15 millions 
de dollars sur trois jours pour sa 
sortie et 18 millions en prenant 
en compte lundi.

«Spider-Man: No Way Home», 
dernier épisode en date des 
aventures de l’homme araignée, 
où Tom Holland tient aussi la tête 
d’affiche, continue à exhiber de 
solides performances terminant 
troisième avec 7,2 millions de 
dollars de recette (et 8,8 millions 
sur quatre jours) pour sa dixième 
semaine d’exploitation.  
L’adaptation du roman d’Agatha 
Christie «Mort sur le Nil» 
se retrouve de son côté à la 
quatrième place, empochant 
6,3 millions de dollars (7,2 
millions sur quatre jours), pour 
sa deuxième semaine en salle. 
«Jackass Forever», nouvel 

opus de la bande d›Américains 
déjantés du même nom, se place 
en cinquième position avec 5,2 

millions de dollars gagnés (6,2 
millions sur quatre jours) pour sa 
troisième semaine d’exploitation.

C’est une annonce qui ne peut 
que ravir les fans de l’étoile 
du rock français, Johnny 
Hallyday. Le géant américain 
Netflix a annoncé ce vendredi 
la sortie prochaine d’une série 
documentaire consacrée à la 
vie du chanteur, décédé le 
5 décembre 2017. Dans un 
communiqué, Netflix précise que 
cette série «intimiste» déclinée 
en cinq épisodes et «racontée par 
Johnny lui-même retrace la vie et 
la carrière de la plus grande icône 
du rock français». 

La plate-forme a attisé la 
curiosité des téléspectateurs. 
«Vous connaissez la légende. 
Mais connaissez-vous vraiment 
l’homme?», a twitté la plate-
forme, laissant entendre que 
ce biopic relatera de façon 
intrinsèque le parcours de celui 
qui a été l’une des plus grandes 
légendes du rock français et 
international.
Réalisé par Alexandre Danchin 
et Jonathan Gallaud, Johnny par 
Johnny sera diffusé dès le 29 
mars prochain.

Le documentaire d’une durée de 

3h20 sortira en parallèle d’un 

biopic sur la vie de l’idole des 

jeunes, qui est toujours «en phase 

d’écriture». Un film réalisé par 

Jalil Lespert, sous la supervision 

de Laetitia Hallyday, l’ex-epouse 

de Johnny. Selon le site Allociné, 

«l’identité du futur interprète de 

la rockstar n’a pas encore été 

révélée».

Cette semaine, la top-modèle 
d’origine palestinienne, Bella 
Hadid, a dénoncé sur Instagram 
la discrimination à l’égard des 
femmes musulmanes et a appelé 
les pays à agir.
La mannequin de 25 ans, 
qui est également d’origine 
néerlandaise, a partagé une série 
de publications, la première 
photo montrant des femmes 
joyeuses issues de différents 
milieux culturels et portant le 
voile.
Elle a déclaré que, bien que 
le voile commence à faire 
son apparition dans la mode, 
les femmes qui le portent 
sont toujours régulièrement 
confrontées à des «violences, 
des abus et de la discrimination». 
«Chaque femme est libre de faire 

ce qu’elle veut de son corps. Ce 
n’est la décision de PERSONNE 
d’autre», écrit-elle à ses 49,4 
millions d’abonnés.
La mannequin a déclaré 
qu’elle avait été témoin de la 
discrimination dont sont victimes 
les personnes de couleur et les 
musulmanes dans l’industrie de 
la mode. «Je sais que la plupart 
de mes sœurs musulmanes ont 
été confrontées à des projections 
injustes de la part des autres. 
Ces projections sont biaisées, 
empreintes de préjugés et 
carrément racistes», affirme-t-
elle.
Son message s’adresse ensuite 
aux pays du monde entier: 
«J’exhorte la France, l’Inde, le 
Canada, la Belgique et tous les 
autres pays qui discriminent des 

femmes musulmanes à repenser 
les décisions qu’ils ont prises 
ou qu’ils souhaitent prendre à 
l’avenir concernant un corps qui 
n’est pas le leur», écrit Hadid.
«Ce n’est pas à vous de dire 
aux femmes ce qu’elles doivent 
ou ne doivent pas porter, 

surtout lorsqu’il s’agit de foi 
et de sécurité», ajoute-t-elle. 
La mannequin a expliqué à ses 
abonnés que les femmes voilées 
en France «ne sont pas autorisées 
à porter leur hijab à l’école, pour 
faire sport, pour nager, et même 
sur leur photo d’identité».

«Vous ne pouvez pas être 
fonctionnaire ou travailler dans 
un hôpital avec un hijab. Pour 
obtenir un stage, la plupart des 
universités diront que le «seul 
moyen d’en obtenir un est de 
l’enlever. C’est ridicule et cela 
montre vraiment à quel point 
le monde est islamophobe sans 
même le reconnaître», poursuit-
elle.
Bella Hadid a toujours exprimé 
son opinion sur les réfugiés, 
les personnes de couleur, les 
Arabes et les musulmans. 
Ses publications font suite à 
l’incident impliquant Hoda al-
Jamaa, 17 ans, qui a été battue et 
dont le voile a été arraché dans un 
lycée de Nouvelle-Zélande alors 
que d’autres élèves la filmaient.

«Uncharted» s’empare de la première place du box-office 
nord-américain

Netflix annonce une série documentaire consacrée
 à la vie de Johnny Hallyday

Bella Hadid

 Les femmes musulmanes sur Instagram souffrent 
de discrimination
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Jon Bon Jovi a décidé de 
se séparer de son modeste 
pied-à-terre new-yorkais, 

un appartement de 370 mètres 
carrés situé en plein Manhattan. 
Le rocker qui s’apprête à souf-
fler ses 60 bougies demande 22 
millions de dollars pour cette 
propriété qu’il avait achetée il y 
a près de cinq ans pour 19 mil-
lions de dollars comme le sou-
ligne Dirt.
Jon Bon Jovi a décidé de se 
séparer de son modeste pied-à-
terre new-yorkais, un apparte-
ment de 370 mètres carrés situé 
en plein Manhattan. Le rocker 
qui s’apprête à souffler ses 60 
bougies demande 22 millions 
de dollars pour cette propriété 

qu’il avait achetée il y a près 
de cinq ans pour 19 millions de 
dollars comme le souligne Dirt.
Comptant quatre chambres et 
trois salles de bains, l’appar-
tement est très lumineux et 
se démarque par un parquet 
en chêne à la teinte chocolat 
noir. Enfin, il se trouve dans 
Greenwich Lane, un complexe 
d’immeubles très coté où vivent 
des résidents de marque, tels 
que le styliste Michael Kors ou 
encore le milliardaire Howard 
Schultz, premier actionnaire de 
Starbucks Coffee.
Une villa à 43 millions de dol-
lars
A la tête d’un des groupes les 
plus rentables de ces dernières 

décennies, Jon Bon Jovi est 
également un as de l’immobi-
lier. Il y a moins de deux ans, 
l’artiste est parvenu à mettre la 
main sur une somptueuse villa 
de 900 mètres carrés à Palm 
Beach achetée 43 millions de 
dollars !
Avant ça, il avait vendu une 
propriété située dans le même 
secteur pour pas moins de 20 
millions de dollars. Avec la 
vente de son appartement new-
yorkais, il faut croire que Jon 
Bon Jovi préfère avoir les pieds 
dans l’eau en Floride plutôt que 
de supporter l’agitation de la 
Grosse Pomme.

Brad Pitt est en colère contre son 
ex-femme. D’après The Blast, 
l’acteur a porté plainte contre An-
gelina Jolie, pour ce qu’il affirme 
être la vente frauduleuse de ses 
parts du château de Miraval, la 
propriété du Var dans laquelle ils 
avaient investi en 2008 avant de 
s’y marier en 2014. Mais depuis 
leur séparation en 2019, les deux 
stars se déchirent sur tout, y com-
pris sur ce bien dont ils veulent 
gérer l’avenir différemment. Le 
vignoble de Miraval est reconnu 
dans le monde entier et ses vins 
rosés sont très populaires.
Alors que l’actrice d’Eternals 
a décidé de revendre ses parts, 
Brad Pitt affirme qu’ils avaient 
signé tous les deux un accord 

selon lequel il serait impossible 
à chacun des deux époux de se 
séparer de cet investissement 
sans l’accord de l’autre. Toujours 
selon The Blast, en octobre 2021, 
Angelina Jolie était en négocia-
tions pour vendre sa part à une 
marque de spiritueux luxembour-
geoise. Et Brad Pitt est convain-
cu que la vente a eu lieu dans 
son dos. Il avait déjà accusé sa 
femme d’avoir tenté de procéder 
à la vente le mois précédent.
Pire, selon Brad Pitt, Ange-
lina Jolie aurait volontairement 
vendu ses parts à une marque 
dont l’ambition est de contrôler 
l’entreprise et de se débarras-
ser de l’acteur de Once Upon a 
Time… in America, alors qu’il a 

contribué au développement de 
Miraval. La publication ne pré-
cise pas quel montant Brad Pitt 
réclame à son ex-femme, mais 
laisse entendre que cela pourrait 
se chiffrer en millions de dollars, 
et il demande à la justice d’annu-
ler tout simplement la vente.
Dans les documents judiciaires, 
on apprend également que Brad 
Pitt avait ses propres ambitions 
pour les parts d’Angelina Jolie : 
il se préparait en effet à lui faire 
une offre de rachat, au moment 
où elle a décidé de tout vendre.
Les Brangelina ne semblent pas 
décidés à enterrer la hache de 
guerre.

Johnny Depp a beau être per-
sona non grata (ou presque) à 
Hollywood, il y a un endroit 
où il est accueilli à bras ouverts 
: la Serbie. À l’occasion de la 

fête nationale du pays, son 

président, Alexander Vučić, a 
remis à la star d’Edward aux 

mains d’argent la Médaille d’or 
du mérite. En quel honneur ? 

D’après Balkan Insight, c’est « 
pour ses mérites exceptionnels 
dans des activités publiques et 
culturelles, notamment dans le 
domaine de l’art cinématogra-
phique et de la promotion de la 
République de Serbie dans le 
monde. »
« Je vous remercie vraiment, 
sincèrement, Président Vučić, et 
cette Médaille du mérite, avec 

laquelle j’ai l’honneur de repar-
tir, je vous remercie d’avoir eu la 
gentillesse de me la remettre… 
», a déclaré la star.
« Je suis actuellement à l’aube 
d’une nouvelle vie et j’aime ça, 
j’aime ce nouveau départ. Et 
j’aimerais que ce recommence-
ment démarre ici », a-t-il ajouté, 
en référence à sa carrière en 
friches depuis qu’il a perdu son 

procès contre le tabloïd britan-
nique The Sun.
Pas inconnu
Pour ceux qui s’interrogent sur 
les raisons de cet honneur sur-
prenant, rappelons que Johnny 
Depp connaît plutôt bien la Ser-
bie, puisqu’il y a récemment 
tourné Minamata. Il va égale-
ment faire la voix d’un person-
nage dans Puffins, une série ani-
mée produite dans le pays.
Johnny Depp rejoint ainsi Ste-
ven Seagal au rang des stars 
hollywoodiennes honorées en 
Serbie. La star de films d’action 
a été fait citoyen d’honneur du 
pays en 2016.
Alexander Vučić, le président 
serbe, n’est pas vraiment connu 
pour ses goûts cinématogra-
phiques mais plutôt pour sa 
tendance à réprimer violem-
ment l’opposition et à museler 
les médias de son pays, d’après 
Amnesty International.

Jon Bon Jovi vend son appartement new-yorkais
 22 millions de dollars

Brad Pitt attaque en justice Angelina Jolie 
pour la vente de Miraval

Johnny Depp a reçu la médaille du mérite en Serbie
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La diffusion de la série 
subversive «Alger, 
confidentiel» par la 

chaîne TV franco-allemande 
ARTE intervient dans un 
contexte de guerre de 4ème 
génération et obéit à des 
schémas de déstabilisation 
d’une Algérie qui dérange de 
par son statut de «puissance 
régionale multidimensionnelle», 
son indépendance décisionnelle 
et son refus à toute immixtion 
dans ses affaires internes, ont 
relevé des experts.
Le contexte choisi pour la 
diffusion de cette mini-série, 
truffée de scénarios et de 
fictions sans aucune relation 
avec la réalité algérienne, n’est 
pas fortuit car il intervient à la 
veille de la Journée du Chahid, 
célébrée le 18 février de chaque 
année et à quelques jours du 
3ème anniversaire du Hirak 
authentique et béni (22 février), 
ont relevé l’universitaire et 
politologue Mohamed Berkouk 
et l’expert en questions 
sécuritaires, Mokhtar Mediouni, 
lors d’une émission spéciale 
diffusée sur les ondes de la 
chaîne 3 de la Radio nationale.
Il s’agit d’une «stratégie qui 
vise à semer le doute autour 
d’un certain nombre de valeurs 
et repères en tentant de lancer 
de nouveaux faux-débats autour 
de questions définitivement 
classées par la loi, l’Histoire et 
tout un peuple», à savoir la thèse 
du «Qui tue qui», a commenté 
M.Berkouk, rappelant que «les 

Algériens, avec les institutions 
du pays, ont pu vaincre un 
terrorisme jamais connu dans 
le monde du fait qu’il agissait 
avec une complicité affirmée de 
l’Occident où étaient abrités les 
terroristes et où se développait 
la matrice idéologique, se 
finançaient et s’équipaient les 
groupes terroristes».
Pour ce politologue, «l’Algérie 
nouvelle, de par sa stabilité 
systémique, l’union sacrée entre 
le peuple et son armée et sa 
volonté de créer un modèle de 
développement, de gouvernance 
et de sécurité nationale, basé 
sur les référents historiques, 
dérange».
Il a ajouté que la mini-série 
«+Alger, confidentiel+ n’a pas 
livré de confidences, mais de 
fausses informations à travers 
lesquelles il y a une tentative 
de s’attaquer à trois aspects», 

précisant que «le premier est en 
relation avec l’Armée nationale 
populaire et les services de 
sécurité, ce qui n’est pas 
nouveau d’où le retour à la 
notion du +Qui tue qui+».
Le 2e aspect concerne «cette 
notion de corruption et 
d’absence de moralité qu’un 
certain nombre de lobbies anti-
algériens essayent encore de 
provoquer», alors que le 3e 
aspect consiste en «le choix du 
domaine de la fiction, à savoir 
l’armement et l’Allemagne qui 
est un partenaire de l’Algérie».
Soulignant que «des parties 
sont dérangées par l’industrie 
militaire algérienne», il a ajouté 
que «l’Algérie dérange, aussi, de 
par la fidélité à ses principes, à 
savoir la liberté, l’émancipation 
et le soutien aux causes justes», 
estimant que «l’Algérie 
dérange en raison de sa 

position de puissance régionale 
multidimensionnelle et sa 
puissance militaire composée 
d’éléments comparatifs avec la 
rive Nord de la Méditerranée».
Argumentant davantage son 
analyse, M. Berkouk a indiqué 
que «des chaînes TV françaises 
continuent de verser dans la 
même logique paternaliste 
dans l’objectif d’imposer des 
choix contraires à la logique de 
l’Histoire», relevant que «la fin 
du colonialisme français avait 
commencé par la lutte armée 
algérienne».
«L’Algérie n’est pas le Maroc 
et son rôle, qui vise à créer de 
nouvelles réalités géopolitiques 
dans la région, comme le 
rapprochement avec la Tunisie 
et la Mauritanie ainsi que son 
approche en matière de sécurité 
au Sahel, sont autant d’éléments 
qui dérangent les schémas 

français», a-t-il expliqué.
Pour sa part, M. Mokhtar 
Mediouni a indiqué qu’il 
s’attendait à la diffusion de ce 
genre de fiction compte tenu du 
contexte géopolitique actuel, 
faisant observer que «l’Algérie 
n’a pas à craindre ce genre de 
fiction car cela nous rend plus 
fort, d’autant plus que l’ANP 
est réputée dans le monde pour 
son expertise en matière de lutte 
antiterroriste».
A ce propos, il a relevé que 
«le terrorisme en Afrique est 
une création des Occidentaux, 
lesquels n’hésitent pas à payer 
des rançons aux groupes 
terroristes, alors que l’Algérie 
a plaidé pour l’abolition du 
paiement des rançons afin de 
tarir les sources de financement 
du terrorisme».
Relevant que l’Algérie fait face 
à une guerre de 4e génération, 
menée notamment à travers les 
réseaux sociaux où des millions 
de dollars sont injectés par le 
Maroc, pays entre les mains des 
sionistes, M. Mediouni a estimé 
que «l’Algérie dérange en raison 
du déploiement de sa diplomatie 
qui a fait barrage à l’Etat sioniste 
au sein de l’Union africaine».
Il a également indiqué que les 
dernières mesures prises par M. 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
dérangent, citant le gel de 
certaines taxes pour préserver 
le pouvoir d’achat des Algériens 
ainsi que l’instauration d’une 
allocation chômage.

Les services des 
douanes ont procédé, 
en 2021, à la saisie 

de plus de 1,4 millions de 
comprimés psychotropes, a 
révélé dimanche à Alger le 
directeur de la législation, 
de la réglementation et 
des systèmes douaniers à 
la Direction générale des 
douanes, Adel Habsa.
Dans un entretien accordé 
à la Chaîne 1 de la radio 
algérienne, M. Habsa a fait 
savoir que les agents des 
douanes ont effectué, en 2021, 
plus de 1.200 opérations en 
coordination avec les services 
de sécurité, en vue de mettre 
un terme aux opérations de 

contrebande aux frontières.
Outre la saisie de 1,4 millions 
de comprimés psychotropes, 
les services des douanes 
ont également procédé à la 
saisie de 500.000 euros et 
d’un nombre considérable de 
voitures.
Quant aux recouvrements 
fiscaux réalisés par les 
services des douanes durant 
l’année 2021, le responsable 
a indiqué qu’ils ont dépassé 
1.036 milliards de DA, contre 
1.000 Mds DA en 2020.
Concernant le nouveau 
système informatique des 
douanes, M. Habsa a affirmé 
l’entame effective de la mise 
en place de ce système qui rend 

les procédures douanières 
«plus transparentes et plus 
rapides».
Le projet existant se trouve 
actuellement à sa 2e étape, 
après que la création de la 

banque des renseignements a 
été finalisée.
Dans le cadre de cette étape, 
le système informatique est 
en passé d’être généralisé à 
tous les services douaniers 

au niveau national, et ce, 
de concert avec l’entreprise 
Algérie Télécom qui 
supervise les opérations de 
raccordement par fibres 
optiques et satellites.
Répondant à une question sur 
le rôle des douanes dans la 
mise en œuvre des décisions 
du président de la République, 
relatives au gel des impôts et 
des taxes sur le e-commerce, 
les téléphones portables 
individuels et les moyens 
informatiques destinés à 
l’usage individuel et aux 
start-up, M. Habsa dira que 
«ces ordres sont appliqués sur 
le terrain, mais sans négliger 
la partie relative au contrôle».
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La série subversive «Alger, confidentiel» obéit à des schémas 
de déstabilisation d’une Algérie puissante qui dérange

Les douanes ont saisi 1,4 million 
de comprimés psychotropes en 2021


